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Cotação Dólar - real

R$ 5,64

Cotação eUrO - real

R$ 6,80

Gasolina

R$ 5,65

Diesel comum etanol 

R$ 4,29 R$ 3,99

Temperatura Fechamento

19h30Máx.: 29º
Min. : 18º
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Codanorte e São João das 
Missões fixam parceria 
para coleta seletiva

Cimams vai adquirir 
vacinas para os municípios 
do NM e Vale Jequitinhonha

MP cobra e Montes 
Claros faz licitação para 
Rodoviária

Carlos Viana deixa a 
presidência do PSD em 
Minas Gerais

Data celebra o 
principal responsável 
pelo sucesso da coleta 
seletiva

Gasolina registra nova alta 
de preços e combustível já 
é vendido a R$ 5,65

Presidente do Samu macro 
Norte, Marcelo Meireles 
destaca parceria com Gil Pereira

Marcelo Freitas é o deputado que 
mais destinou recursos para o 
Hospital Aroldo Tourinho

DIVULGAÇÃO

Norte de Minas aprova medidas restritivas 
para impedir a disseminação da Covid-19

O Hospital Aroldo Tourinho de Montes Claros divulgou, na última sexta-feira (26), que o deputado federal Delegado Marcelo 
Freitas foi o parlamentar que mais destinou recursos para investimentos na instituição, em toda sua história. Somente em 2020, o 
deputado destinou mais de R$ 6,5 milhões para a instituição.

O parlamentar, o provedor do hospital, Paulo César Gonçalves (à esq.) e o superintendente Claudio Medeiros

Ontem (1º) foi celebrado o Dia Mundial 
dos Catadores de Materiais Recicláveis, uma 
data criada para homenagear aqueles que são 
os principais responsáveis pelo sucesso da 
coleta seletiva. Em Montes Claros, a Prefeitu-
ra tem estruturado cada vez mais os galpões 
de coleta seletiva existentes na cidade através 
do projeto “Recicla aos Montes”, realizado 
em parceria com o Ministério Público de Mi-
nas Gerais. 

O Ministério Público abriu investigação 
sobre a situação da Rodoviária de Montes 
Claros, desde outubro do ano passado, de-
pois de receber denuncia dos comerciantes 
que atuam no local, que se queixaram da 
precariedade na infraestrutura do local, 
como iluminação inadequada, falta de se-
gurança goteiras no período de chuvas, 
banheiros inacessíveis e ocupação do espa-
ço por moradores de rua e motoristas do 
transporte clandestino. 

O senador Carlos Viana (PSD-MG), vice-líder 
do Governo no Senado Federal, pediu o seu 
afastamento de forma consensual da presidência 
do Partido Social Democrático (PSD) em Minas 
Gerais, para se dedicar ao momento no Senado 
e a projetos de ampliação das bases de apoio em 
todo o estado.

Vereadores define 
normas para audiências 
e Frentes 
Parlamentares

Os vereadores de Montes Claros analisarão 
hoje (2), na reunião ordinária, o projeto de 
resolução 05/2021, de autoria do presidente 
Claudio Rodrigues de Jesus e Sóter Magno, que 
altera o Regimento Interno do Poder Legislativa 
para criar normas referentes às audiências pú-
blicas e Frentes Parlamentares. 

Os municípios do Norte de Minas aprovaram ontem (1º), a proposta 
de implantar medidas restritivas para impedir a ampliação dos casos de 
Covid-19, como tem ocorrido nas últimas quatro semanas. Os prefeitos e 
secretários municipais de saúde participaram de reunião de emergência 
convocada pela Associação dos Municípios da Área Mineira da Sudene 
(Amams). 

Dhyeime Thauanne Marques destaca que um dos motivo para o 
aumento de casos de Covid foi o Carnaval e outras festas
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O setor de iluminação é o ali-
cerce para a geração de outros 
negócios acessórios, complemen-
tares ou associados, que pode 
impulsionar o desenvolvimento 
das cidades inteligentes, capazes 
de melhorar a segurança, a mo-
bilidade urbana e a qualidade de 
vida dos moradores, além de gerar 
outras atividades econômicas.

Para entender o que são essas 
receitas acessórias, vamos dar o 
exemplo da concessão de um ae-
roporto de porte médio ou gran-
de, no qual recebe receitas da 
exploração de espaços comerciais 
ou para publicidade, responsá-
veis, em regra, por mais de 50% 
das receitas totais do concessio-
nário. Também podemos pensar 
que, dependendo do aeroporto, 
há a possibilidade da instalação 
de hotéis em áreas próximas que 
fiquem sob a responsabilidade do 
concessionário, que receberá um 
percentual da receita líquida ou 
da receita bruta das receitas aces-
sórias.

No caso do setor de iluminação 
pública, as operadoras de teleco-
municações que ocupam os pos-
tes de iluminação são exemplos 
de receitas acessórias. Inclusive, 
a Agência Nacional de Telecomu-

nicações (Anatel) e a Agência Na-
cional de Energia Elétrica (Aneel) 
estão formulando uma nova reso-
lução que deverá ser submetida à 
consulta pública, com a intenção 
de propor uma solução para a 
ocupação desenfreada dos postes 
de energia elétrica pelas operado-
ras de telecomunicações. A nova 
norma prevê a possibilidade do 
“Explorador de Poste”, na qual 
uma empresa poderá administrar 
de maneira independente os pos-
tes de energia elétrica, gerando re-
ceitas para que as proprietárias da 
infraestrutura dos postes – as con-
cessionárias de energia elétrica.

Outras alternativas comple-
mentares ao modelo tradicional 
que também geram receitas às con-
cessionárias são as Small Cells e os 
Postes Multiuso. As Small Cells são 
pequenas estações rádio base usa-
das para complementar a camada 
de antenas tradicionais (macro 
células) no atendimento de gran-
des áreas, com alta densidade de 
edificações e de concentração de 
tráfego. Utilizadas massivamente 
na implantação da tecnologia 5G, 
estima-se que o Brasil instalará 40 
mil antenas Small Cells nos próxi-
mos três anos.

Já o Poste Multiuso, similar 

aos postes de iluminação públi-
ca, tem capacidade de suportar 
todos os equipamentos de tele-
comunicações no interior de sua 
estrutura. As antenas são percebi-
das como um prolongamento do 
próprio poste. Hoje, existem mais 
de 2 mil deles instalados em 100 
cidades.

Portanto, essas soluções, dis-
poníveis para todas as operadoras 
de telefonia, abrem novas possi-
bilidades ao setor de iluminação 
pública gerando novas receitas 
acessórias para as concessioná-
rias. Por exemplo, a empresa 
contratada para instalar os equi-
pamentos (Small Cells e Postes 
Multiuso) pode investir na co-
nectividade para outros serviços, 
como câmeras de CFTV (IP), sis-
tema semafórico inteligente e Te-
leGestão da rede de IP, gerando 
novas receitas. A vantagem é que, 
além de a concessionária receber 
a receita, todo o investimento em 
infraestrutura e custos na obten-
ção de licenciamento e de ma-
nutenção dos equipamentos de 
telecomunicação ficam a cargo da 
empresa usuária do poste.

Ou seja, a implantação e ope-
ração de projetos de infraestrutu-
ra geram oportunidades de outros 

negócios acessórios, complemen-
tares ou associados, cujas receitas 
podem ser relevantes para viabi-
lidade da própria implantação e 
operação da infraestrutura.

Dessa forma, apesar do nome 
denotar uma função secundária 
na estrutura financeira do con-
trato de concessão, as receitas 
acessórias tornaram-se as mais 
importantes, dentre todas recebi-
das pelo concessionário.

Geralmente, as receitas gera-
das pela exploração de atividades 
acessórias ou complementares 
pertencem ao concessionário. 
No entanto, essa divisão nos con-
tratos de concessão tornou-se 
complexa. Hoje, a maioria dos 
contratos de concessão combina 
receitas tarifárias, receitas aces-
sórias, receitas pagas diretamen-
te pelo Poder Concedente como 
contraprestação e subvenções ou 
subsídios.

Por fim, as concessões de 
iluminação pública contribuem 
para promoção de melhoria na 
infraestrutura do setor, ao passo 
que abrem espaço para receitas 
acessórias fundamentais para o 
próprio desenvolvimento de di-
versos setores rumo à transição 
para cidades inteligentes.

Sabemos e já pedimos desculpas 
por termos que lembrá-lo que a data 
para a entrega da declaração anual de 
Imposto de Renda se inicia em 1 de 
março e vai até 30 de abril de 2021.

Se trazemos uma notícia que 
pode não agradá-lo, trazemos tam-
bém uma solução. Estamos aqui 
para ajudar o leitor a tomar alguns 
cuidados com o objetivo de evitar a 
tão temida malha-fina e, certamente, 
problemas futuros.

Observe se você está obrigado à 
apresentação da declaração:

I. Recebeu em 2020 rendimentos 
tributáveis que, somados, ultrapas-

sem os R$ 28.559,70 (salário, pró 
labore, aposentadoria e proventos, 
entre outros)?

II. Recebeu rendimentos não 
tributáveis que ultrapassem R$ 
40.000,00 (lucros, indenizações, do-
ações, etc)?

III. Foi proprietário de bens supe-
riores a R$ 300 mil — como imóveis, 
veículos, obras de arte, joias, entre 
outros?

IV. Recebeu receita bruta superior 
a R$ 142.798,50 em atividade rural?

V. Pretende compensar prejuízos 
com a atividade rural de anos-calen-
dário anteriores ou do ano-calendá-
rio de 2020?

VI. Obteve ganhos de capital na 

alienação de bens ou direitos ou 
aplicou em bolsas de valores, de mer-
cadorias, de futuros ou assemelhadas 
em 2020?

VII. Vendeu imóvel residencial e 
usou o recurso para compra de ou-
tra residência para moradia — dentro 
do prazo de 180 dias da venda — e 
optou pela isenção do Imposto de 
Renda?

VIII. Passou a residir no país em 
qualquer mês de 2020?

Se você já entrega regularmente 
seu IR, procure uma empresa espe-
cializada. Certamente ela trará uma 
visão diferenciada e uma abordagem 
que pode até resultar em menor 
carga tributária ou na eliminação de 

riscos futuros com o fisco.
Caso nunca tenha cumprido com 

esta obrigação, mesmo assim consul-
te um especialista caso entenda que 
possa estar enquadrado num dos 
itens acima. Nosso alerta a você é que 
a Receita Federal vem aprimorando 
controles e cruzando dados e infor-
mações. Não se engane, a sofisticação 
fiscal se aprimora ano após ano.

Um exemplo? Você sabe quanto 
gastou no cartão de crédito em 2018? 
E 2019? 2020 você sabe? Se a respos-
ta for não, ou mesmo que seja sim, 
uma constatação: a Receita Federal 
do Brasil sabe! Lembra daquele carro 
que comprou e não declarou? Uma 
dica, Receita Federal lembra.

Estou pressentindo estranhe-
zas, hoje, nestes dias de agonizan-
te pandemia, invisíveis combates 
interiores, medo de contaminação 
entubação e morte rápida, vis-
lumbre terrível da minha terceira 
morte; eis que já morri por outras 
duas vezes, durante minha sinistra 
passagem pela terra e pelo céu; a 
primeira vez que morri fui atingi-
do por uma pedra enorme super 
pesada, recordo o esforço do desa-
feto, levantando aquele broquete 
arremessando ao alto, em minha 
direção e sentido; vetorial perda 
dos meus sentidos, fui atingido 
na cabeça, rachando a pancada de 
cima pra baixo meu crânio, oca-
sionando intenso sangramento, 

afundamento encefálico, e trau-
matismo; não resisti à pancada e 
cheguei morto ao Pronto Socorro; 
tinhamos passado a madrugada in-
teira bebendo, íamos apanhar cer-
vejas 24 horas, pela derradeira vez 
este rapaz, na porta do All Time, 
sem nada falar, por ato reflexo, 
pressentindo que ele apanhou pe-
sada pedra do chão arremessando 
contra mim; nunca soube o moço 
nutria inveja por mim e, me assas-
sinou, de manhãzinha; não dormi 
aquela noite boêmia, e fui sepulta-
do no fim da tarde, do dia seguin-
te; permaneço insistindo em achar 
que esteja vivo; escrevendo textos 
e lancei meu livro; pela segunda 
vez, morri, desta feita, recente-

mente, eu estive na praia, em Por-
to Seguro, na Bahia; tirei imagem
-retrato e postei na nossa página, 
no Recanto das Letras; em Porto 
Seguro eu faleci na UPA, a equipe 
de médicos (as) enfermeiros (as) 
entrou em desespero; fizeram ele-
troencefalograma em mim, desfi-
brilador, não resisti e morri pela 
segunda vez; a esta profundidade, 
oh! me apelidaram de já morreu; 
viajamos de Excursão... o stress da 
viagem, crianças brincando chora-
mingando berrando atazanando; 
o deslumbramento do contato na 
orla, comendo ostras sardinhas 
água de coco e macarrão ao dente 
com molho de conserva, no res-
taurante do Hotel; a crise psicótica 

de tanto ouvir as palavras Corona-
vac e Pfizer; embriaguez psicológi-
ca de tanto ver pessoas nas mesas, 
na pérgula da piscina, tomando 
caipirinha; úlcera estomacal, co-
lapso cardiovascular e morte; es-
tive no CTI nesta segunda morte, 
na ala das pessoas infectadas pela 
Covid-19; tal fato tem me deixado 
melindroso, no que diz respeito, à 
minha alvissareira terceira morte! 
Em Montes Claros, enfim, o pre-
feito Humberto Souto, gente boa, 
decretou toque de recolher e, na 
primeira manhã, nos presenteou 
com pão quentinho do carteiro - a 
guia de recolhimento do I.P.T.U.. 
(o que tu achas do desconto de 
4%...?)

Hoje, as pessoas vivem uma es-
pécie de sonambulismo em relação 
aos seus valores, desconectando-se 
cada vez mais deles. Quando não 
conhecemos os nossos valores ou 
não os respeitamos, nos submete-
mos a situações a contragosto da-
quilo que de fato é importante para 
nós. Isso nos leva a autodestruição, 
ou seja, ficamos depressivos, ansio-
sos e doentes.

Os valores definem a forma 
como enxergamos o mundo e está 
diretamente relacionado a maneira 
com a qual nos relacionamos com 
as outras pessoas. Eles motivam as 

nossas ações. Temos à disposição 
diferentes veículos para vivermos 
os nossos valores, como na família 
(que pode estar relacionada com 
os valores respeito, amor, seguran-
ça, acolhimento), no trabalho (es-
tabilidade, crescimento, seguran-
ça), na religião (fé, espiritualidade, 
amor), no casamento (parceria, 
respeito, amor), entre muitos ou-
tros. No entanto, hoje vivemos tão 
no automático que não consegui-
mos identificar quais são os nossos 
valores, ou seja, o que realmente 
nos importa. Por exemplo, o valor 
do seu marido pode ser variedade, 

ele gosta de mudar de emprego, de 
casa, de viajar. O seu é o estabilida-
de. A partir do momento que você 
conhece e entende o valor dele e 
ele o seu, é mais fácil estabelecer 
limites e conviver em harmonia. 
No entanto, sem essa consciência, 
o comum é que a relação entre em 
conflito de valores.

Se o seu valor principal é o res-
peito, por exemplo, mas vive numa 
relação em que a outra pessoa não 
tem esse valor e tampouco tem 
consciência do quanto você valo-
riza o respeito, certamente você 
vivenciará eventos nos quais se 

sentirá desrespeitada, só que não 
poderá se esquivar da responsa-
bilidade, é você quem está se per-
mitindo continuar nesse relaciona-
mento em detrimento daquilo que 
valoriza. E com o tempo essa situa-
ção acaba minando suas energias.

Existem pessoas que têm uma 
tremenda dificuldade de relacio-
namento por não conhecerem 
seus valores e por isso, ainda não 
conseguiram se conectar com ou-
tras que tenham valores semelhan-
tes, ou ao menos que possam falar 
abertamente sobre os valores de 
cada um.

O médico e deputado Luiz Antônio Teixeira Jr (PP-RJ), o “Dr. 
Luizinho”, tem sido citado cada vez mais, entre os próprios 
colegas, como provável futuro ministro de Saúde, em lugar do 
general Eduardo Pazuello.

O presidente Jair Bolsonaro disse que não cogita trocar o 
ministro. Médico, Dr. Luizinho integra a Comissão de Enfren-
tamento da Covid e a Frente pelo Fortalecimento do SUS. Mas 
importa mesmo é que é do Centrão. A informação é da Coluna 
Cláudio Humberto, do Diário do Poder. 

CLASSE POLíTICA Vê PAULO GUEDES SENDO FRITADO

Ninguém acredita que o ministro Paulo Guedes fique mais 
três meses no ministério. Ele está muito desacreditado. Da 
equipe que chegou com Guedes em Brasília, nove técnicos 
já deram baixa. E com a saída dos presidentes da Petrobras e 
Banco do Brasil, o ministro não sabe mais onde colocar a cara.

OLAVO DE CARVALHO ESTÁ COM PNEUMONIA

Olavo de Carvalho está internado em um hospital nos Esta-
dos Unidos, com pneumonia. Carvalho chegou a publicar uma 
mensagem de vídeo no Twitter informando a sua situação. Ele 
não deu detalhes da gravidade da infecção ou se há ligação 
com a Covid-19, que em casos graves leva a problemas respi-
ratórios. Apenas pediu desculpas aos alunos de seus cursos e 
disse que estará de volta na próxima semana. No ano passado, 
Olavo de Carvalho foi internado também por complicações res-
piratórias.

PRESIDENTE DA CâMARA QUER AGILIzAR COMPRA DE 
VACINAS ANTI-COVID

O presidente da Câmara dos Deputados, Arthur Lira (PP-AL), 
defendeu que as vacinas cheguem aos brasileiros com rapidez 
e segurança. Segundo ele, é preciso urgência na discussão. Lira 
afirmou que o foco do Parlamento é trazer ao Brasil todas as 
vacinas aprovadas por agências regulatórias sérias no mundo. 
Na próxima semana, a Câmara deve discutir o projeto apro-
vado no Senado que autoriza os estados, os municípios e o 
setor privado a adquirirem imunizantes contra a Covid-19 (PL 
534/21).

ARTHUR LIRA DEFENDE REFORMA NO CóDIGO ELEITORAL 
E REDUçãO DO NúMERO DE PARTIDOS

O presidente da Câmara dos Deputados, Arthur Lira (PP
-AL), defendeu uma reforma do Código Eleitoral brasileiro. Se-
gundo ele, é preciso ter um regramento único para julgamento 
eleitoral no país, pois as regras eleitorais regionais geram difi-
culdades e problemas. “Precisamos ter segurança jurídica nas 
eleições”, defendeu Lira em sua participação na live de sábado 
promovido pelo Grupo Prerrogativas. Para Lira, os partidos de 
centro são o poder moderador. Arthur Lira criticou o pluripar-
tidarismo exagerado no país e as chamadas “legendas de alu-
guel”, mas defendeu os partidos de centro. Segundo ele, esses 
partidos são chamados de fisiologistas, porque participariam 
de governos e buscariam cargos, mas são esses partidos, na 
visão de Lira, que sempre se preocuparam com os problemas 
do país.

 CâMARA PODE VOTAR HOJE MP QUE AMPLIA MARGEM DO 
CRéDITO CONSIGNADO PARA APOSENTADOS

Deputados também poderão analisar propostas como o 
novo marco legal do gás e o Programa Emergencial de Retoma-
da do Setor de Eventos

A Câmara dos Deputados pode votar hoje (2), a Medida Pro-
visória 1006/20, que ampliou a margem de empréstimo consig-
nado para aposentados e pensionistas do INSS. A MP é um dos 
itens da sessão do Plenário marcada para as 15 horas. Editada 
pelo governo em outubro, a MP 1006/20 aumentou o limite 
de 35% para 40% do valor do benefício. A medida valeu para 
empréstimos concedidos até o dia 31 de dezembro de 2020. 
Com a medida, o governo buscou aumentar a oferta de crédito 
na economia em razão da pandemia de Covid-19, beneficiando 
o consumo de final de ano.

DIVULGAÇÃO 

A importância das receitas acessórias 
para o desenvolvimento do setor de 
iluminação pública

Está chegando a hora de prestarmos 
contas ao “Leão” (parte 1)

O que fazer quando os valores estão 
adormecidos (parte 1)

Terceira Morte

DeputaDo méDico Do 
centrão é citaDo para 

assumir o ministério Da 
saúDe

SÉRGIO AMALFI PORTO
MEMbRO dO COMITê dE TECNOLOGIA dA AbCIP – AS-

SOCIAçãO bRASILEIRA dAS CONCESSIONáRIAS PRIvAdAS 
dE ILuMINAçãO PÚbLICA

LuCIENE d’ALEXANdRE
BACHAREL EM CONTABILIDADE, MBA EM GESTãO FINANCEIRA CON-

TROLADORIA E AuDITORIA NA FGV/SP. MBA DE GESTãO DE NEGóCIOS E 
TECNOLOGIA NO IPT/uSP. MBA EM IFRS (NORMAS INTERNACIONAIS DE 

CONTABILIDADE) FIPECAFI

EdRAS JOSÉ
ESCRITOR

KARIN PANES
TREINADORA COMPORTAMENTAL, MASTER 

COACH ESPECIALISTA EM PSICOLOGIA POSITIVA, 
NEuROCIENTISTA



Montes Claros, terça-feira 2.3.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

21 ANOS
gazetanortemineira.com.br 3pOlítica

VIVEMOS EM TEMPO DE 
GUERRA

é Veró mesmo... Hoje estamos 
numa guerra contra um inimigo 
invisível a olho nu... Que é a tal da 
covid-19 que pega a penas no fa-
lar com alguém contaminado sem 
mascara... E agora temos o toque 
de recolher... Difíceis tempos e 
temos que adequar e pensar que 
o que esta em jogo é a vida e ai, 
neguinha, a coisa fica muito mais 
complexa... Até Cotoquinho não 
deixa nossa house de jeito manei-
ra nenhum sem o uso da mascara 
que impede o contagio... Quando 
você não acata e sai sem mascara 
e vai tomar a mardita nos bares 
e aglomerando... Sem sofrer... é 
seu pai... Mãe... Avó ou tia velha e, 
por isso, se não valoriza sua vida... 
Valorize dos seus amados que po-
dem sofrer.

A DITADURA ACABOU MESMO?

Pois então minha gente hoje 
tem uma neurose do grupo mais 
radical que perderam o discurso 
de inovação de mudança e demo-
cracia... Já que não mostraram a 
que veio e por isso tem os olhos 
e os discursos voltados para o 
passado...  O Golpe de 64 foi tru-
culento... Mas a criminalidade que 
se vê hoje a impunidade não se 
via no tempo dos militares não... 
Falam em liberdade expressão... 
hoje tem? Tem não aqui prevalece 
a minoria contra a maioria e quem 
disser algo contrario é processado 
e perseguido por uma patrulha 
ideológica da esquerda falida... 
Hoje impera a bagunça... Vânda-
los destruindo tudo e protegido 
pela justiça... Hoje impera a dita-
dura esquerda.

EM TEMPOS DIFíCEIS ATé UM 
DEFUNTO FOI DEMITIDO?

Ará seu menino... Ui... Ui... Ui... 
Aiii... Que meda... Espia só... O um 
dia desses um nobre edil estava 
bravo e protestando e no discur-
so disse que um hominho que é 
motorista de uma empresa de ôni-
bus trabalhou até meia noite e foi 
para sua house cair nos braços de 
Morfeu (dormir viu malinha) pois 
então... Aí ele ao acordar percebeu 
que estava mortinho da Silva Xa-
vier e tinha mesmo partido para 
a cidade dos pés juntos... e não 
é que a empresa o demitiu por 
faltar ao serviço? Uai como é que 
se demite um defunto? Preciso 
procurar esse empresário doidão 
e sem coração... Eca. O certo que 
a vitima não reclamou os seus di-
reitos... Oh, coisa macabra e feia

TEXTINHO OU HISTORINHA 
CRETININHA XONADINHA

Pois muito que bem... eu acho 
que estou meio jiló hoje... quer 
dizer amargo e não vou me dei-
xar contaminar... nesse momento 
estou partindo firme para o nosso 
besteirol de cada dia... Pois rir é o 
melhor remédio para todas as tris-
tezas da vida e tenho que oxigenar 
o meu glorioso coquinho... Um 
dia dois hominhos amiguinhos es-
tavam proseando e tomando uma 
mardita em um bar e um deles sa-
peca... Ontem a noite um ladrão 
que é o safado amigo do alheio en-
trou em minha house... E o outro 
pergunta... Levou alguma coisa? E 
o hominho alegrinho da Silva Xa-
vier responde... Levou sim... Uma 
tremenda surra da minha mulher 
que pensou que era eu chegando 
da rua.

MãE DENUNCIA FILHO 
BANDIDO

Eu estou gostando de ver al-
guns exemplos que são deveras-
mente xonados... é que as mães 
estão ficando tristes com os seus 
rebentos que estão arrebentando 

a paciência delas... E um dia des-
ses um safado amigo do alheio foi 
numa creche comunitária e garfou 
todos os equipamentos para o 
bom funcionamento da entidade e 
quem mais saiu prejudicado foram 
as crianças... E mãe não suportou 
ver o cinismo do safado amigo 
do alheio e chamou a polícia que 
veio e levou o filho que só serve 
para envergonhar a todos para o 
xilindró... onde já se viu prejudicar 
crianças? Tem que ser um filhote 
do capiroto do pé redondo que 
solta fogo pelas ventas e fede... 
Eca.

TROCA-LETRAS BIITA FICA SEM 
DENTES DEPOIS DE CANTADA

Seu menino... Espia só que 
babado... Uma troca-letras que é 
conhecida pelo apelido de Jorna-
lista estava em um bar, na capital 
mineira, e de repente chegou um 
Don Juan da favela meio doido da 
mardita e tentou dar uma beiçada 
nela... Ela não aceitou e ele se sen-
tindo ofendido... deu um soco na 
boca da menina que é por demais 
biita e arrancou dois dentes e saiu 
correndo... Pois eu digo... O que 
um canalha desses estava fazendo 
em liberdade, em público?! Prendê
-lo e enjaulá-lo é uma questão de 
segurança mesmo... Né, não?

RUA QUE NãO PASSA FORMIGA?

Ah não... assim os nobres edis 
vão deixar o meu amiguinho mali-
nha que atende pelo nominho de 
Cotoquinho muito doido e con-
fuso... um vereador disse que em 
nossa Princesinha do Norte tem 
uma rua tão ruim... mas tão ruim 
que até mesmo as formigas estão 
se negando a passar por ela... mas 
que bichinhas (no caso as formi-
guinhas viu?) mais zangadas... uai 
agora tem esse negocio de con-
sertar rua para formiga passar... 
Quem ela pensa que é para ficar 
exigente desse modo hein? Mas os 
nobres edis defensores da nature-
za estão em pé de guerra e vão lu-
tar para i atender as bichinhas (no 
caso as formiguinhas viu malinha?) 
Ui que doidinhas... Tá feia a coisa.

TAXA DA (BEIçADA) BEIJO

Espia só seu menino... tem cer-
tos homens do paço que parece 
que estão cada vez menos correto 
dos coquinhos... Assim não dá... 
na cidade de Juiz de Fora a Câmara 
Municipal aprovou uma taxa para 
quem for despedir de alguém que 
for viajar de ônibus é chamada de 
taxa do beijo... e o homem forte 
do paço de lá não quer nem saber 
e disse que não abre mão dessa 
taxa... Ué... Será que agora tem que 
pagar até para beijar? Juiz de Fora 
fica bem ao lado do Rio de Janei-
ro... e eu que lá não vou de jeito 
nenhum e tomara que nenhum 
edil nosso vá lá copiar essa boba-
gem não... onde já se viu uma coisa 
dessas... criar a taxa do beijo e para 
despedir. é o fim... Ai... Ai...

MONTEI NO PORCO

Pois muito que bem minha gen-
te mais que biita... Neste momento 
eu vou picar a mula... Deitar o ca-
belo... Cair no capinado e, se possí-
vel, capar o gato... Enfim, eu vou é 
embora mesmo e só volto amanhã, 
se Deus quiser... Pois não mais fico 
por cá... E não vá fazer macaquice 
não... Que não estarei por perto 
para te acudir de jeito nenhuma 
maneira... E, por favor, lembre-se: 
“não oprimas o teu próximo, nem 
o roubarás. O salário do operário 
não ficará em teu poder até o dia 
seguinte”... Para pensar mesmo.

FUSO DO DIA – O coquinho de 
vento que só tem coisa ruim que 
inventou de acabar com os carro-
ceiros... Agora a decisão final fica 
para os nobres Edis... Xô, coisa 
ruim... Fora!

XONADO DO DIA – A assesso-
ria do presidente Marcos Nem, que 
são pessoas de alto nível e gente da 
melhor qualidade que sabe como 
receber e organizar um gabinete... 
Sucesso, nobres guerreiros... Fui!

Idosos e deficientes obtêm 
vitória ao ganhar atendimento 
prioritário no comércio
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Sem acordo, Lira cria comissão 
especial para discutir PEC da 
imunidade

Zema anuncia grupo de trabalho 
para buscar soluções junto aos 
transportadores de combustíveis

Levantamento exclusivo con-
tratado pelo site Diário do Poder e 
esta coluna revela que quase 71% 
dos brasileiros consideram positiva 
a troca das presidências da Câmara 
dos Deputados e do Senado Fede-
ral. Apenas 19,5% consideram nega-

tiva a substituição de Rodrigo Maia 
(DEM-RJ) por Arthur Lira (PP-AL) e 
de Davi Alcolumbre (DEM-AP) por 
Rodrigo Pacheco (DEM-MG). 

Outros 9,7% preferiram não 
opinar. Na região Sudeste, a troca 
no comando do Poder Legislativo 

é benéfica ao País para 69,4%. No 
Sul, essa convicção chega a 72,8%. 
é baixa (23,6%) a maior rejeição à 
troca dos presidentes da Câmara 
e do Senado, entre entrevistados 
com ensino superior completo. Os 
homens gostaram mais da troca de 

presidentes da Câmara e do Senado: 
74,4%. Entre as mulheres a aprova-
ção cai para 67,6%. O Paraná Pesqui-
sas entrevistou 2.070 habitantes de 
192 municípios, nos 26 estados e do 
Distrito Federal, entre os dias 24 a 
26 de fevereiro.

Última

Troca de presidentes da Câmara e do Senado 
foi positiva para 70% dos brasileiros

O governador Romeu zema 
anunciou, na sexta-feira (26), por 
meio de sua conta no Twitter, a 
criação de um grupo de trabalho 
em conjunto com representantes 
das entidades ligadas à cadeia do 
combustível para buscar alternati-
vas para as insatisfações que leva-
ram à paralisação do setor. zema 
afirmou que a equipe do governo 
já se reuniu com os envolvidos no 
movimento e que a situação deve 
ser solucionada por meio do diá-
logo. 

“Preocupado com a situação 
que levou os transportadores de 

combustíveis a promover uma ma-
nifestação e com a corrida da po-
pulação aos postos de combustível, 
pedi à equipe que se reunisse com 
os envolvidos no movimento e re-
afirmasse nossa disposição para o 
diálogo. O Governo assume o com-
promisso de instalar já na próxima 
semana um grupo de trabalho em 
nossa equipe, em conjunto com 
representantes das entidades liga-
das à cadeia do combustível, para 
a busca de uma solução dialogada 
e efetiva para as questões levanta-
das” disse o governador. 

Ele também ressaltou que re-

duzir impostos é uma das priori-
dades da atual gestão. “Reduzir 
impostos é um desejo meu e um 
compromisso deste Governo, va-
mos continuar perseguindo esse 
objetivo tão logo a situação fiscal 
do Estado e as limitações legais 
trazidas por ela nos permitam. Até 
lá, temos de construir alternativas 
e vamos buscá-las em conjunto”, 
afirmou.

Os caminhoneiros, que ques-
tionam a tributação sobre o óleo 
diesel, se concentram desde a 
madrugada de sexta-feira em ro-
dovias do estado. A Polícia Militar 

foi acionada para garantir a saída 
de caminhos da Refinaria Gabriel 
Passos, em Betim, permitindo o 
deslocamento de motoristas que 
não aderiram ao movimento.

O Governo de Minas esclarece 
ainda que as recentes mudanças 
no preço dos combustíveis não são 
em função do ICMS, mas sim da 
política de preços praticada pela 
Petrobras. O Estado reafirma seu 
compromisso de não promover o 
aumento de nenhuma alíquota de 
ICMS até que seja possível come-
çar a trabalhar pela redução efeti-
va da carga tributária. (O Popular)

VALDEMAR SOARES

O vereador Raimundo do INSS 
(PDT) disse que ele tem prioriza-
do apoiar, divulgar e fazer campa-
nha por todos os projetos sociais 
que trazem alento e benefícios 
à população; e lembrou o novo 
projeto, que obriga os estabeleci-
mentos comerciais que atendam 
o público - por meio de balcões e 
guichês - a darem tratamento prio-
ritário a pessoas com deficiência, 

idosos com 60 anos ou mais, ges-
tantes, lactantes e pessoas acom-
panhadas por crianças de colo. 

De acordo com Raimundo, o 
texto aprovado em caráter con-
clusivo, segue para o Senado e a 
relatoria apresentou parecer pela 
constitucionalidade, juridicidade 
e técnica legislativa, com emenda 
de redação proposta pela Comis-
são de Seguridade Social e Famí-
lia. 

O parlamentar lembrou que 

este texto aperfeiçoa a legislação 
de atendimento prioritário. Atual-
mente, a Lei 10.048/00 prevê tra-
tamento diferenciado e imediato 
somente em repartições públicas, 
concessionárias de serviços públi-
cos e bancos. “O projeto aprovado 
determina também que o desres-
peito ao atendimento prioritário 
sujeitará a loja à multa correspon-
dente a dez vezes o valor do menor 
benefício pago pelo Regime Geral 
de Previdência Social; claro que 

essa é mais uma grande conquista 
que veio beneficiar os idosos que 
precisam ser mais bem tratados 
em nosso país pelos relevantes 
serviços prestados a sociedade em 
toda sua vida. E quanto aos defi-
cientes, a sociedade é devedora 
para com eles, já que as conquis-
tas ainda são tímidas e um ser hu-
mano por ser portador de neces-
sidades especiais não tem menor 
importância social ou profissional, 
pelo contrário”, finalizou.

Sem acordo entre os partidos, 
o presidente da Câmara, deputado 
Arthur Lira (PP-AL) decidiu enviar a 
PEC que trata da imunidade parla-
mentar para análise de uma comissão 
especial. Após sucessivas tentativas 
de votar a matéria durante a semana, 
não houve acordo para análise em 
plenário.

A indicação dos nomes parlamen-
tares que integrarão a comissão deve-
rá ser feita pelos líderes partidários. 
Na sessão desta sexta-feira (26), Lira 
lamentou a dificuldade em obter um 
consenso para a votação.

“Coletivamente, nós não conse-
guimos nos entender hoje. E não 
será atropelando o regimento que o 

faremos. Determino a criação de uma 
comissão especial. Que os líderes fa-
çam a indicação dos seus membros, 
e essa comissão será instalada com o 
mesmo rigor da discussão de que te-
mas importantes nesta casa mereçam 
ser tratados”, determinou Lira.

Os deputados chegaram a aprovar 
a admissibilidade da matéria na quar-
ta-feira (24) por 304 votos a 154, com 
duas abstenções. Sem passar por ne-
nhuma comissão, a análise da matéria 
no plenário mostrou que não havia 
votos suficientes para aprovação. Por 
se tratar de uma Proposta de Emenda 
à Constituição são necessários 308 
votos em dois turnos de votação. 
(Agência Brasil)
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Marcelo Freitas é o deputado que mais 
destinou recursos para o Hospital 
Aroldo Tourinho

Vereadores define normas para 
audiências e Frentes Parlamentares

Presidente do Samu macro 
Norte, Marcelo Meireles destaca 
parceria com Gil Pereira

Deputados divergem sobre projeto 
que unifica ICMS de combustíveis

O Hospital Aroldo Tourinho de 
Montes Claros divulgou, na última 
sexta-feira (26), que o deputado 
federal Delegado Marcelo Freitas 
foi o parlamentar que mais desti-
nou recursos para investimentos 
na instituição, em toda sua história. 
Somente em 2020, o deputado des-
tinou mais de R$ 6,5 milhões para 
a instituição. O superintendente do 
hospital, Claudio Medeiros Santos, 
agradeceu o empenho do deputa-

do Marcelo Freitas e pontuou que 
as instituições filantrópicas foram 
profundamente impactadas na sua 
capacidade operacional devido a 
pandemia do coronavírus. “Passa-
mos por um momento extrema-
mente difícil devido aos impactos 
da Covid-19 quanto a prestação 
de serviços e até mesmo manter as 
portas do hospital abertas para o 
atendimento à população. A partici-
pação e o apoio do deputado Mar-

celo Freitas em destinar recursos 
para a instituição, foi fundamental 
e nos permitiu a manutenção e o 
atendimento da população de toda 
nossa região”, afirma Medeiros.

O provedor do HAT, professor 
Paulo César Gonçalves de Almeida, 
ressaltou que o hospital manteve 
suas atividades de atendimento à 
população em 2020 com o apoio 
imprescindível do deputado Mar-
celo Freitas. “Se computarmos 

O parlamentar (centro), o provedor do hospital, Paulo César Gonçalves e o superintendente Claudio 
Medeiros

O prefeito de São Romão, Mar-
celo Meireles, foi empossado como 
presidente do Consórcio Intermu-
nicipal de Saúde da Rede de Ur-
gência do Norte de Minas (Cisrun) 
SAMU Macro Norte, no último dia 
28/02, durante cerimônia restrita 
em Montes Claros. Em seu primeiro 
pronunciamento, Marcelo Meireles 
agradeceu aos prefeitos que lhe 
confiaram a direção da instituição, 

e aos parlamentares pelo apoio. 
“Façamos, como novos gestores, a 
representação da totalidade dos as-
sociados, indistintamente, sempre 
abertos ao diálogo e com o compro-
misso de atender da melhor forma 
possível à população norte-mineira. 
Trabalhando com afinco, união, 
seriedade e responsabilidade para 
aperfeiçoar e expandir os bons 
serviços já prestados pelo SAMU”, 

destacou ele.
Marcelo Meireles fez especial 

referência ao deputado Gil Pereira: 
“Parceiro político de longa data, 
apoiador de São Romão. Chega a 
ser difícil descrever a dimensão do 
seu trabalho parlamentar em favor 
do município e do Norte de Minas. 
Além da amizade e parceria, agra-
deço a ele por reafirmar a confian-
ça na minha atuação agora à frente 

do SAMU”, ressaltou o prefeito de 
São Romão. “Tive a honra de parti-
cipar da posse dos integrantes da 
diretoria do Cisrun - SAMU Macro 
Norte, rede de urgência e prote-
ção que atende toda a população 
do Norte de Minas. O competente 
amigo e prefeito de São Romão, 
Marcelo Meireles, assumiu a pre-
sidência da instituição, que conti-
nuará contando com meu empe-

Os deputados têm se dividido 
em relação ao projeto de lei com-
plementar (PLP 16/21), de autoria 
do Executivo, que unifica em todo 
o País as alíquotas do Imposto sobre 
Circulação de Mercadorias e Servi-
ços (ICMS) incidentes sobre com-
bustíveis. A lista inclui gasolina, die-
sel, etanol e gás de cozinha, além de 
vários outros derivados de petróleo.

A proposta em tramitação na 
Câmara dos Deputados prevê que a 
cobrança será no local de consumo 
final em vez do local de origem dos 

produtos. As alíquotas só poderão 
variar pelo tipo de produto e serão 
definidas pelo Conselho Nacional 
de Política Fazendária, que reúne os 
secretários da Fazenda dos 26 esta-
dos e do Distrito Federal.

O objetivo do governo é reduzir 
as oscilações de preços e dar maior 
previsibilidade ao mercado, como 
explica o deputado Aluisio Mendes 
(PSC-MA), que é líder do seu parti-
do.

“Além do preço internacional, 
da oscilação do dólar, tem a tribu-

tação de combustível no Brasil, que 
é muito alta. E a partir do momen-
to que o governo federal envia um 
projeto, visando a unificação destes 
tributos, nós vamos criar uma uni-
formidade em todo o país sobre o 
valor do combustível e, mais do que 
isso, uma transparência ao consu-
midor do valor real que cada um 
paga sobre o combustível e sobre 
os impostos que sobre ele incidem”, 
observou

O deputado Alexis Fonteyne (No-
vo-SP) dá um exemplo de distorção 

associada à forma de tributação atu-
al.

“Por causa dessa questão de 
ICMS nos combustíveis de avião, 
as empresas aéreas têm que fazer 
logística para saber onde vão abas-
tecer as suas aeronaves para tentar 
pagar menos. Então é um caos a atu-
al legislação, essa questão da guerra 
fiscal parece uma ideia boa porque 
reduziria custo; mas, ao contrário, 
ela aumenta custo, atrapalha toda a 
organização, cria distorções muito 
grandes”, disse. (Agência Câmara)

todos os registros disponíveis em 
termos de indicação de emendas 
parlamentares para o Hospital 
Aroldo Tourinho, de qualquer ní-
vel, de qualquer comparação arit-
mética ou estatística que fizermos, 
o deputado Marcelo Freitas foi o 
parlamentar que mais destinou 
emendas em toda história de mais 
de 30 anos da instituição. Nós fa-
zemos um resgate de gratidão, de 
reconhecimento ao esforço, ao 
empenho e a solidariedade do de-
putado Marcelo Freitas para com o 

Hospital Aroldo Tourinho, e para a 
com o cidadão de Montes Claros 
e do Norte de Minas, pois ele está 
contribuindo para a instituição que 
se dedica, sobretudo, a população 
mais carente”, declara Paulo César.

O parlamentar agradeceu o 
reconhecimento do hospital Arol-
do Tourinho e de todos os seus 
servidores e afirmou que seguirá 
buscando recursos para que toda 
população tenha cada vez mais 
saúde de qualidade.  “Priorizamos 
no nosso mandato o atendimento 

às principais demandas de nossa 
região, em especial na área da saú-
de, para que todos tenham atendi-
mento digno e de qualidade. Para 
isso, destinamos milhões de reais 
para os hospitais de Montes Claros 
e região em 2020, ano extrema-
mente difícil devido à pandemia 
da Covid-19. Em 2020, fizemos 
muito pela saúde de Montes Claros 
e de todo Norte de Minas. Nesse 
ano de 2021, faremos ainda mais”, 
concluiu Marcelo Freitas. (GISSELE 
NIZA – Colaboradora)

GIRLENO ALENCAR

Os vereadores de Montes 
Claros analisarão hoje (2), na 
reunião ordinária, o projeto de 
resolução 05/2021, de autoria do 
presidente Claudio Rodrigues de 
Jesus e Sóter Magno, que altera 
o Regimento Interno do Poder 
Legislativa para criar normas re-
ferentes às audiências públicas e 
Frentes Parlamentares. O projeto 
estava na pauta da reunião pas-
sada, mas o vereador Aldair Fa-
gundes pediu vistas, com o argu-
mento de que ficou em dúvidas 
sobre dados. Agora volta para ser 
apreciado. O vereador Cláudio 
Rodrigues explica que o atual re-
gimento não consta a regulamen-
tação dessas duas modalidades 
de atividades e que nesta legis-

latura, a Câmara está atualizando 
os documentos que regulamen-
tam a atividade parlamentar, de 
forma que possa funcionar com 
mais eficiência e efetividade.

Até agora as audiências pú-
blicas tem sido engessadas, por 
causa do ritual seguido, onde 
impede que os resultados sejam 
apresentados. A proposta é for-
çar uma resposta ainda dentro 
da reunião. Pelo modelo atual, 
o autor do projeto faz a abertura 
da sessão, levantando o assun-
to. Depois os convidados que 
formam a mesa de honra são 
ouvidos. Na sequência, abre-se 
espaço para a população e de-
pois os vereadores. A palavra 
retorna para a mesa de honra, 
para a manifestação final e com 
isso, a reunião sempre fica esva-

ziada e sem resultado. A Câmara 
Municipal tem duas Frentes Par-
lamentares em atividade, sendo 
a da Mulher e a Empreendedora.

Ainda na pauta da reunião o 
Projeto de Lei 11/2021, da Pre-
feitura, que autoriza a doação 
de área à Instituição Social de 
Amor Cristão (Projeto Isac), e 
revoga a Lei nº 4.945, de 16 de 
dezembro de 2016. A entidade 
sem fins lucrativos com sede 
em Montes Claros, pediu para 
alterar os prazos para obtenção 
da aprovação dos projetos e 
término da construção da sede 
própria da entidade beneficia-
da, que já está em execução. O 
terreno de 1.165 m2 está situa-
do na quadra 25, no cruzamento 
entre as ruas D e G, no bairro 
Canelas. 

nho por recursos, na Assembleia 
e em Brasília, para manter a sua 
essencial prestação de serviço. De-
sejo-lhes uma excelente gestão”, 
declarou Gil Pereira, ao agradecer 
ao prefeito Marcelo Meireles as 
palavras reconhecimento, referin-

do-se também aos membros do 
Conselho Diretor e do Conselho 
Fiscal, que tomaram posse e serão 
responsáveis por trabalhar ao lado 
da Presidência pela manutenção 
do padrão de qualidade da insti-
tuição. (GA)
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Carlos Viana deixa a presidência 
do PSD em Minas Gerais

Cimams vai adquirir vacinas para os 
municípios do NM e Vale Jequitinhonha

Codanorte e São João das Missões fixam 
parceria para coleta seletiva

Lira anuncia que governo vai 
entregar 140 milhões de vacinas 
até maio

O senador Carlos Viana (PS-
D-MG), vice-líder do Governo no 
Senado Federal, pediu o seu afas-
tamento de forma consensual da 
presidência do Partido Social De-
mocrático (PSD) em Minas Gerais, 
para se dedicar ao momento no 
Senado e a projetos de ampliação 
das bases de apoio em todo o es-
tado. 

“Durante o período em que 
estive à frente da agremiação a 
legenda cresceu. Desde a chegada 
de novas lideranças e, principal-
mente, nas eleições municipais 
do ano passado” comenta o se-
nador.

O PSD é o partido que gover-
na o maior número de habitantes 
no Estado, com boa diferença, 
seguido por DEM, PT, PP e PSDB, 

segundo análise realizada por O 
TEMPO com dados do TSE (Tribu-
nal Superior Eleitoral) e do IBGE 
(Instituto Brasileiro de Geografia 
e Estatística).”Pouco mais de 21% 
da população mineira será gover-
nada pelo PSD. Ganhamos em 78 
municípios”, destaca Viana.

No total, 4,5 milhões de minei-
ros estão sob a administração da 
legenda. O próximo presidente, 
indicado pelo senador Carlos Via-
na, será o ex-deputado federal e 
hoje secretário nacional do parti-
do, Alexandre da Silveira.

Vale lembra que na presidên-
cia do senador Carlos Viana, o 
PSD subiu de pouco mais de 300 
comissões para 580 em todo o es-
tado. (GIOVANNI RIBEIRO – Cola-
borador)

Diante do crescente número 
de casos do Covid-19, e das difi-
culdades das vacinas chegarem 
aos municípios do Norte de Minas 
e Vale do Jequitinhonha, o Con-
sórcio Intermunicipal Multifinali-
tário da Área Mineira da Sudene 
(Cimams) vai realizar o processo 
de aquisição de imunizantes. O 
presidente do Consórcio e prefei-
to de Patis, Valmir Morais de Sá, 
disse que as compras das vacinas 

via Governos estadual e federal 
eram as prioridades, entretanto, 
com a morosidade das entregas e 
com os quadros recentes apresen-
tados pelos municípios, não resta 
outra alternativa que não seja a de 
preparar uma força tarefa para ad-
quirir as vacinas.

“Estamos adotando esta atitu-
de devido à falta de doses para 
ajudar nas campanhas de vaci-
nação. Temos que agir com ve-

locidade para reduzir o avanço 
da pandemia, que está compro-
metendo os serviços de saúde 
dos nossos municípios, que em 
alguns cidades estão com ocupa-
ção de leitos em quase a sua tota-
lidade”, comentou o dirigente do 
Consórcio.

Ainda de acordo com o presi-
dente Valmir Morais, a proposta 
do Cimams não é ser contrário as 
negociações do governo federal. 

Serão exclusivamente para a aqui-
sição das vacinas para dar mais 
celeridade ao processo de vacina-
ção. Não existe competição com 
o Ministério da Saúde, nem com 
os governos estadual e federal. A 
palavra de ordem é de nos forta-
lecer através da união de esforços 
diante deste quadro ameaçador. 
Por isso, necessitamos de uma 
ação imediata”, concluiu. (ARTUR 
JUNIOR – Colaborador)

GIRLENO ALENCAR

O Consórcio Intermunicipal 
para o Desenvolvimento Ambien-
tal Sustentável do Norte de Mi-
nas (Codanorte) e a Prefeitura de 
São João das Missões iniciaram 
articulação para implantarem 
a coleta seletiva no município, 
que tem como principal carac-

terística sediar a maior reserva 
indígena de Minas Gerais. O 
prefeito Jair Calvacante se reu-
niu com o secretário-executivo 
do Codanorte, Enilson Francisco 
dos Santos, quando discutiram 
a participação de São João das 
Missões na Usina de Triagem e 
Compostagem que será monta-
da em Januária e atenderá todos 

municípios da microrregião, com 
os custos rateados pelas Prefeitu-
ras envolvidas.

O presidente do Codanor-
te, Eduardo Rabelo, prefeito de 
Francisco Dumont explica que a 
UTC de Januária está orçada em 
R$ 1,5 milhão para sua implan-
tação e o Codanorte apresentou 
projeto no Ministério do Meio 

Ambiente, onde pediu a libera-
ção dos recursos para instalar 
essa UTC e com isso, aliviar os 
recursos municipais, que fica-
riam responsáveis pelo custeio 
das atividades. Ele lembra que a 
entidade participa do Programa 
Lixo zero, criado pelo Governo 
Federal e ainda participa do pro-
jeto do Ministério Público de Mi-

nas Gerais, que desde 2010 criou 
o Projeto “Minas Sem Lixão. Isso 
levou a o Codanorte a criar o 
Norte de Minas Sem Lixões.

O prefeito de São João das 
Missões, Jair Cavalcante salien-
tou que a proposta do Codanor-
te de tratar do lixo é fundamen-
tal para cumprir a lei. Frisa que 
a ideia de fazer a reciclagem do 

lixo em São João das Missões é 
fundamental, até para o muni-
cípio gerar empregos para os 
catadores de recicláveis e ainda 
buscar os recursos do ICMS Eco-
lógico, para bancar as despesas 
geradas. “Estou impressionado 
com as ações do Codanorte, que 
se especializou na área”, afirma 
o prefeito. 

O presidente da Câmara dos 
Deputados, Arthur Lira (PP-AL), 
anunciou nesta segunda-feira (1º) 
que o governo se comprometeu a 
entregar 140 milhões de doses de 
vacinas contra a Covid-19 até maio. 
Lira fez a afirmação em um progra-
ma de TV. Segundo ele, o tema foi 
tratado em reunião no domingo no 
Palácio da Alvorada com o presiden-
te da República, Jair Bolsonaro.

Lira destacou que foi estabeleci-
do um calendário bastante otimista 
em relação à imunização dos brasi-
leiros. “Se as perspectivas correm 
bem, com importação de insumos 
e fabricação [dos imunizantes] po-
demos ter 140 milhões de vacinas 
para março, abril e maio. Estamos 
trabalhando para isso, é a única sa-
ída que nós temos para garantir a 

saúde da população e a manuten-
ção da economia”, afirmou Lira.

AUXíLIO

Arthur Lira também afirmou 
que, na reunião com Bolsonaro, 
ficou acertado o valor de R$ 250 
para uma nova rodada do auxílio 
emergencial pelo período de qua-
tro meses, de março a junho. Se-
gundo Lira, durante esse período, 
o Parlamento vai buscar aprovar 
um novo programa social que seja 
permanente.

PEC DAS PRERROGATIVAS

Na entrevista, Lira negou que 
a chamada Proposta de Emenda à 
Constituição (PEC) das Prerroga-
tivas (PEC 3/21) seja uma forma 

DIVULGAçãO

DIVULGAçãO

pOlítica/ RegiOnal

CÂMARA MUNICIPAL DE BOCAIÚVA/MG  
AVISO DE LICITAÇÃO  

 A CÂMARA MUNICIPAL DE BOCAIÚVA - MG torna público para conhecimento de todos 
que fará realizar Processo Licitatório nº 02/2021, PREGÃO PRESENCIAL nº 02/2021, no dia 
15 de Março de 2021, cujo edital se encontra à disposição dos interessados para exame, no 
site http://www.camarabocaiuva.cam.mg.gov.br, e no Quadro de Avisos da Câmara 
Municipal de Bocaiúva, situada à Rua Dona Florinda Pires, nº 83, Bairro: Centro, Bocaiúva-
MG e aquisição no setor de Licitação, situada no mesmo endereço. Certame que tem por 
objeto a contratação de microempresas e/ou empresas de pequeno porte e/ou 
equiparadas na forma da Lei, para Aquisição de Gêneros Alimentícios, Materiais de 
Limpeza, Higienização e Utensílios domésticos e Descartáveis para atender as 
necessidades da Câmara Municipal de Bocaiúva-MG. O conhecimento das propostas e o 
início de julgamento dar-se-ão às 09:00 horas do dia 15 de Março de 2021.  

Bocaiuva-MG, 02 de Março de 2021. 
Pedro Martins Bernardo Filho – Pregoeiro Oficial. 

  
  
 

NAJARA ARAúJO/ CâMARA DOS DEPUTADOS

de blindar o Parlamento. Segundo 
ele, o objetivo é garantir ao Judi-
ciário um regramento claro para 
poder agir e garantir a imunidade 
de voz e voto do parlamentar. O 
presidente da Câmara voltou a afir-
mar que a proposta não represen-
ta imunidade absoluta e destacou 
que o deputado Daniel Silveira 
foi preso por extrapolar preceitos 
constitucionais.

“A PEC foi tratada, a meu ver, de 
maneira injusta, tem que se preo-

cupar como ela sai e não como ela 
chega, e nós votamos apenas a ad-
missibilidade. Vamos votar de ma-
neira transparente para não ficar 
dúvidas para população de que se 
trata de imunidade de voz e voto”, 
disse Lira.

REFORMAS E PRIVATIzAçõES

Lira também reafirmou que es-
pera votar a reforma administrati-
va no Plenário da Câmara em até 
dois meses, e a tributária, em até 

oito. Em relação às privatizações, 
Lira destacou que nesta semana 
irá indicar um relator para a ma-
téria. Estão tramitando na Câmara 

duas proposições que autorizam 
o governo a privatizar a Eletro-
brás e os Correios. (Agência Câ-
mara)
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Gasolina sobe R$ 0,12 e dispara de 
preço em Montes Claros

MP cobra e Montes Claros faz licitação 
para Rodoviária

Violação de arquivo, em 
licitação, encarece obra em 
R$ 30,4 mil

Data celebra o principal 
responsável pelo sucesso da 
coleta seletiva

GIRLENO ALENCAR

Os montes-clarenses estarão 
pagando R$ 0,12 a mais pelo litro 
da gasolina a partir de hoje e com 
isso, o produto deverá oscilar de 
R$ 5,60 a R$ 5,65 o litro, no maior 
preço alcançado em toda história e 
para desespero dos donos de carros 
e motos. Além disso, existe o risco 
de desabastecimento, pois foi anun-
ciada uma greve no setor. Na sexta-
feira e no sábado passado os postos 
de combustíveis de Montes Claros 
tiveram grandes filas, pois muita 
gente ficou com medo de acabar o 
produto na cidade. A gasolina que 
estava com o preço oscilando de 
R$ 5,35 a até R$ 5,50 agora passa 
a ter esse preço aumentado. Os do-
nos de postos alegam que em 2021, 
o produto subiu 49% e saiu de R$ 

1,80 para R$ 2,60 nas refinarias este 
ano. Ontem (1º) os postos de com-
bustíveis de Montes Claros estavam 
sem o diesel comum, que acabou 
no sábado.

Vários postos que acabaram o 
estoque de gasolina no sábado, 
também esbarraram no problema. 
Na manhã de ontem (1º) a Petro-
bras anunciou que mais uma vez 
elevará os preços da gasolina e 
do diesel nas refinarias a partir de 
hoje. A nova alta vem pouco mais 
de uma semana após o presidente 
Jair Bolsonaro pedir a substituição 
do presidente da petroleira. O 
preço médio de venda da gasolina 
passará a ser de R$ 2,60 por litro, 
alta de R$ 0,12 por litro (4,8%), en-
quanto o diesel passará a média de 
R$ 2,71 por litro, aumento de R$ 
0,13 por litro (5%). é a quinta alta 

do ano nos preços da gasolina, e a 
quarta no valor do litro do diesel. 
Em dezembro, o litro da gasolina 
custava em média R$ 1,84. Já o do 
diesel saía a R$ 2,02.

Os consumidores estão revolta-
dos, pois acha que o Governo está 
afrouxando demais e permitindo 
abusos. O motorista Manoel San-
tos foi abastecer seu carro ontem, 
com medo desse novo preço. Ele 
pagou R$ 5,49 pelo litro da gasoli-
na e alega que ninguém aguentará 
pagar mais esse aumento anuncia-
do pela Petrobrás. No sábado, os 
motoristas de aplicativos de Mon-
tes Claros fizeram carreata pelas 
ruas da cidade, em protesto pelo 
alto preço da gasolina, quando 
mais de 50 veículos percorreram 
as ruas da cidade chamando a aten-
ção da população.

O Ministério Público abriu inves-
tigação sobre a situação da Rodoviá-
ria de Montes Claros, desde outubro 
do ano passado, depois de receber 
denuncia dos comerciantes que atu-
am no local, que se queixaram da 
precariedade na infraestrutura do 
local, como iluminação inadequada, 
falta de segurança goteiras no perío-
do de chuvas, banheiros inacessíveis 

e ocupação do espaço por morado-
res de rua e motoristas do transpor-
te clandestino. A investigação está a 
cargo do promotor Felipe Gustavo 
Gonçalves Caires, da Curadoria do 
Consumidor, que determinou ao 
Procon Estadual a elaboração de lau-
do de vistoria.

A rodoviária foi inaugurada em 
1980 pelo então presidente da Re-

pública, João Batista Figueiredo, 
o então governador Francelino 
Pereira e o prefeito Antônio Lafetá 
Rebello. A Prefeitura de Montes Cla-
ros, através da Empresa Municipal 
de Planejamento, Gestão e Educa-
ção em Trânsito e Transportes de 
Montes Claros (MCTrans) abriu 
no dia 24, o pregão eletrônico nº 
005/2021 processo licitatório nº 

012/2021 para a contratação de 
empresa para prestação de servi-
ço de limpeza, conservação e ma-
nutenção do Terminal Rodoviário 
Hildeberto Alves de Freitas e até o 
dia 9 de março fará a sessão públi-
ca, onde contratará a empresa para 
execução dos serviços.

O comerciante Israel Balbino 
Reis, que atua na rodoviária há 40 

anos, explica que os lojistas se uni-
ram e fizeram abaixo assinado enca-
minhado ao Ministério Público onde 
denuncia a precariedade do local, 
pois alega que a iluminação deixa a 
desejar e depois das denúncias, até 
trocaram algumas lâmpadas. Alega a 
falta de segurança, apesar da Guar-
da Municipal contar com prédio 
ao lado. O problema é que é raro 

encontrar um guarda. Com isso, os 
dependentes químicos tomam con-
ta do espaço. Se queixa ainda que 
o movimento caiu demais, seja por 
causa da pandemia coronavírus e 
ainda pelo sumiço dos passageiros. 
Um dos problemas é a atuação dos 
motoristas do transporte coletivo, 
que aborda os passageiros na entra-
da da Rodoviária.(GA)

A Comissão Permanente de Li-
citação e Julgamento de Montes 
Claros desclassificou a empresa 
Rocha Construções e Projetos da li-
citação para a reforma e adaptação 
da Base Unificada do SAMU e Bom-
beiros Militares, sob a alegação de 

que não atendeu as exigências do 
edital na formulação da proposta 
e foi verificado que o arquivo na 
extensão “xls” foi violado, contra-
riando as instruções da planilha de 
proposta de preços. A consequên-
cia direta é que o município pagará 

R$ 320.136,88 a mais pela obra, 
pois com a desclassificação, foi 
declarada como vencedora a Ápice 
Construções & Engenharia, com o 
valor de R$ 350.628,09. A Constru-
tora Percam cobrou R$ 353.425,37 
e a Pilares Engenharia cobrou R$ 

358.233,19.
Na sexta-feira, foi publicada no 

Diário Oficial a ata de análise de 
proposta de preço referente ao 
processo licitatório 0740/2020 – 
tomada de preço nº.022/2020 para 
execução de obras de reforma e 

ampliação das instalações da Base 
Integra São Luiz referente ao convê-
nio 003/2020. Desde o ano de 2018 
que foram iniciadas as articulações 
pela Maçonaria para instalar essa 
Base Unificada. Os primeiros servi-
ços foram realizados com emenda 

parlamentar de R$ 100 mil libera-
da pelo deputado Paulo Guedes. 
Os vereadores colocaram emendas 
impositivas de R$ 250 mil no orça-
mento de 2019, mas elas não foram 
executadas. Agora, a Prefeitura fez o 
convênio e realiza a obra. (GA)

No dia 1º de março é celebrado o 
Dia Mundial dos Catadores de Mate-
riais Recicláveis, uma data criada para 
homenagear aqueles que são os princi-
pais responsáveis pelo sucesso da cole-
ta seletiva. Em Montes Claros, a Prefei-
tura tem estruturado cada vez mais os 
galpões de coleta seletiva existentes na 
cidade através do projeto “Recicla aos 
Montes”, realizado em parceria com o 
Ministério Público de Minas Gerais e 
parceiros da sociedade civil com o ob-
jetivo de proporcionar renda aos cata-
dores de material reciclável, reduzindo 
assim a quantidade de resíduos sólidos 
encaminhados ao aterro sanitário.

Graças ao projeto, atualmente 
centenas de catadores e catadoras de 
Montes Claros têm conquistado reco-
nhecimento e valorização, garantindo 
a independência desses trabalhadores, 
através de associações e cooperativas.

Guilherme Guimarães, vice-prefei-
to e secretário municipal de Serviços 
Urbanos, destaca que a Administração 

não tem medido esforços para estru-
turar ainda mais as associações. “O 
projeto ‘Recicla aos Montes’ tem como 
princípio mais importante a redução 
de custos com o enterramento do lixo. 
E, dentro do projeto, uma das medi-
das mais importantes é a valorização 
do catador e da catadora, porque eles 
são de extrema importância nesse pro-
cesso de gestão dos resíduos sólidos”, 
observa.

Para o presidente da Casa de Aco-
lhimento Amor e Vida, Josmar Xavier, 
que administra um galpão de coleta de 
material reciclável em parceria com a 
Prefeitura de Montes Claros, a coleta 
seletiva teve um avanço muito grande e 
melhorou significativamente a vida dos 
catadores da cidade. “O catador, que 
eu defino como agente ambiental, tem 
uma importância imensurável. Os ma-
teriais recicláveis que eles recolhem ga-
rantem mais dignidade e uma melhor 
qualidade de vida para eles”, afirma.

Cecília Maria da Rocha Alves traba-

lha na Casa de Acolhimento e Vida há 
cerca de dois anos. Para ela, a profissão 
de catadora foi um resgate da digni-
dade e uma nova oportunidade que a 
vida lhe deu. “Morei nas ruas por mui-
tos anos e tinha perdido a esperança 
quando fui resgatada pela casa. Hoje, 
ser catadora é a redenção de uma 
nova vida. Avançamos muito e hoje 
podemos ver a importância que tem 
o catador e o carroceiro. Eles fazem 
parte do sistema de coleta e isso pro-
porciona uma cidade mais limpa, além 
de proporcionar renda e trabalho para 
centenas de pessoas”, destaca.

O Dia Mundial dos Catadores – A 
data é celebrada em todo planeta em 
memória de um massacre ocorrido na 
Colômbia em 1992, onde morreram, 
brutalmente assassinados, 11 catado-
res. A data tem por objetivo conscien-
tizar a população mundial sobre a luta, 
o reconhecimento e a valorização do 
trabalho realizado pelos catadores. 
(RUBENS SANTANA - Ascom PMC)

DIVULGAçãO
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NM aprova medidas restritivas para 
impedir a disseminação da Covid-19

Debate na reunião em torno de ações 
contra a Covid-19

GIRLENO ALENCAR 

Os municípios do Norte de 
Minas aprovaram ontem (1º), a 
proposta de implantar medidas 
restritivas para impedir a am-
pliação dos casos de Covid-19, 
como tem ocorrido nas últimas 
quatro semanas. Os prefeitos e 
secretários municipais de saú-
de participaram de reunião de 

emergência convocada pela As-
sociação dos Municípios da Área 
Mineira da Sudene (Amams). 
Durante o evento o prefeito Caio 
Cunha, de São João do Pacui, 
propôs que os municípios da 
região se unissem em um con-
sórcio e comprassem as vacinas 
a serem aplicadas nos morado-
res. A superintendente regional 
de Saúde, Dhyeime Thauanne 

Pereira Marques, anunciou que 
as 11 microrregionais de saúde 
do Norte de Minas deliberaram 
desde sexta-feira as medidas res-
tritivas.

O evento contou com a par-
ticipação do presidente regional 
do Colegiado dos Secretários 
Municipais de Saúde (Cosems), 
Edvaldo Farias e da secretária 
municipal de Saúde de Montes 

Claros, Dulce Pimenta, além 
de vários prefeitos. O Norte de 
Minas está com 47.430 casos de 
Covid-19 ao todo. Desde quan-
do surgiu a doença já foram 
registrados 46.635 casos con-
firmados e 795 mortes, em 79 
municípios. 

A região já recebeu 94.900 
doses da vacina contra a Co-
vid-19. No dia 19 de janeiro, o 

Estado repassou para a região 
ampliada de saúde do Norte de 
Minas, 42.280 doses da vacina 
Coronavac para imunizar 21.140 
pessoas. No dia 27 de janeiro 
foram entregues 23.620 doses 
de vacinas Coronavac e da Astra-
zeneca/Universidade de Oxford, 
para a vacinação de 17.244 pes-
soas. Na sexta-feira, (26), foram 
liberadas mais 29 mil doses.

Até a manhã de sexta-feira, 
26, dados contabilizados por 
uma ferramenta de monitora-
mento criada pela Secretaria 
de Estado da Saúde de Minas 
Gerais (SES-MG), denominada 
vacinômetro, revelam que 36. 
666 pessoas do Norte de Minas 
já receberam a primeira dose 
da vacina contra a Covid-19 e 
16.542, a segunda dose.

Na abertura da reunião, o 
presidente da Amams, José Nil-
son Bispo de Sá, prefeito de 
Padre Carvalho, explicou que 
desde quando surgiu a doença, 
as Prefeituras adotaram várias 
medidas para conter a conta-
minação e a doença. Ele lem-
bra que a região já enfrentou a 
onda vermelha e agora chegou 
a situação provocada pela satu-
ração dos leitos hospitalares e 
por isso, tem que delimitar as 
medidas, para depois encami-
nhar ao Estado e ao Ministério 
da Saúde. Os prefeitos que esta-
vam presentes na sessão, como 

Célio Santana, de Buenópolis e 
1º vice-presidente da Amams, 
aprovaram a proposta de defi-
nir regras mais rigorosas.

Na sua mensagem, a supe-
rintendente regional de Saú-
de, Dhyeime Thauanne Pereira 
Marques explicou que nos últi-
mos quatro meses aumentaram 
os casos de Covid e uma das 
justificativas poderia ser as fes-
tas de final de ano, as férias e 
o Carnaval, quando muitas pes-
soas saíram do Norte de Minas 
para aproveitarem as datas. Ela 
lembra que há duas semanas 
os casos cresceram e os leitos 

hospitalares ficaram insuficien-
tes. Porém se queixa dos dados 
conflitantes de Covid-19 na re-
gião, pois o escritório montado 
na Superintendência de Saúde 
observou essa situação.

O prefeito Humberto Sou-
to reforçou a importância do 
Norte de Minas alinhar uma 
ação conjunta para enfrentar a 
doença e alertou para o risco 
do colapso na rede hospitalar. 
Ele lembrou que a sociedade 
espera muito dos prefeitos 
para uma solução. A secretária 
municipal de Saúde de Montes 
Claros, Dulce Pimenta alertou 

que os leitos de UTI para Covid 
em Montes Claros está ficando 
saturado e alertou ainda que 
mais de 50% dos pacientes in-
ternados em hospitais de Mon-
tes Claros são de pessoas com 
menos de 60 anos e sem comor-
bidades e muitos deles de 30 a 
40 anos.

O presidente regional do Co-
sems, Edvaldo Farias, de Beri-
zal, salientou a importância de 
união em torno desse assunto. 
Ronaldo Campelo, do Cosems 
de Pirapora, salientou que os 
municípios daquela área já assi-
naram documento de medidas 

restritivas. O prefeito Célio San-
tana, de Buenópolis, informou 
que levará essa ideia do Norte 
de Minas para a região Central 
de Minas. O prefeito Diego Fa-
gundes Braga, de Grão Mogol 
anunciou a imediata adesão. O 
prefeito Roberto Jairo Torres, 
de Bocaiuva, salientou que os 
municípios da microrregião 
de saúde também aprovaram a 
adoção de medidas restritivas e 
que os 10 leitos Covid do Hos-
pital de Bocaiuva estão lotados.

A prefeita Vânia Carneiro, 
de Bonito de Minas, propôs 
um decreto unificado de todo 

Norte de Minas. O prefeito Caio 
Cunha, de São João do Pacui, 
sugeriu a compra unificada de 
vacinas e garantiu a adesão da 
microrregião. O prefeito Wa-
ndi Hercules, de Lagoa dos 
Patos, reforçou a importância 
da união de todos municípios. 
O prefeito Luciano Rabelo, de 
Mirabela, anunciou as medidas 
restritivas e aguarda apenas a 
aprovação do Decreto Munici-
pal. O prefeito João Carlos, de 
Berizal, garantiu a adesão nesse 
projeto. A Amams elaborou ata 
para ser assinada pelos municí-
pios. (GA)
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Cachorro é salvo 
pelos bombeiros 
após ficar preso em 
galeria subterrânea

Jararaca é capturada 
pelos bombeiros em 
Três Marias

Motociclista inabilitado 
morre em acidente em 
Ninheira

Quarteto é preso, suspeito de 
integrar quadrilha de assaltos a 
ônibus no Norte de Minas 

Idoso que desapareceu no 
Distrito de Curimataí morre 
em hospital 

Homem morre após ser 
atropelado na BR-135

No bairro Francisco Alexan-
dre, em Três Marias (MG), uma 
cobra foi capturada no quintal 
de uma casa, nessa segunda-fei-
ra (1º). Segundo os Bombeiros 
Voluntários, a cobra foi vista 
pelos moradores no momento 
em que tentava comer um sapo. 
Eles ficaram com medo, já que 
crianças moram no local.

Os Bombeiros Voluntários 
informaram que a jararaca, de 
menos de um metro de compri-
mento, foi capturada e devolvi-
da à natureza. Eles alertam que 
ocorrências desse tipo são co-
muns no período de chuvas. A 
orientação é que as pessoas não 
tentem fazer a captura sozinhas. 
Os telefones dos Bombeiros Vo-
luntários de Três Marias são: 
199 ou (38) 98849 6752.

Na BR-135, em Buenópolis, 
um homem de 36 anos morreu 
depois de ser atropelado por 
um carro. O acidente aconteceu 
no último sábado (28). Segun-
do a Polícia Militar Rodoviária, 
o motorista do carro, de 42 
anos, informou aos militares 

que seguia na rodovia sentido 
Montes Claros quando, de re-
pente, viu uma pessoa no meio 
da pista. Ele disse que tentou 
desviar, mas não conseguiu e 
atingiu o homem.

A vítima, natural de Ouricuri 
(PE), não resistiu aos ferimen-

tos e morreu no local do aci-
dente. Ainda de acordo com a 
PMRv, o motorista fez o teste do 
bafômetro, mas não foi consta-
tada a presença de álcool no 
sangue. A perícia foi acionada e 
o corpo foi removido ao IML de 
Curvelo.

Um cachorro foi resgatado 
pelos bombeiros após passar 
mais de 12h preso em uma ga-
leria subterrânea de uma loja 
em Francisco Sá, no Norte de 
Minas. A dona sentiu falta do 
animal no início da manhã de 
domingo e pediu ajuda aos 
bombeiros para salvá-lo duran-
te a tarde, após perceber que 
ele estava preso.

“A galeria passa debaixo da 

loja e o cachorro entrou pelo 
quintal de casa e não conse-
guiu sair. A dona escutou o 
latido e o choro, e chegou à 
conclusão de que ele estava 
preso no local. O buraco tinha 
40 centímetros de largura e 
10 metros de comprimento”, 
conta o Cabo Hernane Silva 
Ferreira.

O resgate durou cerca de 
duas horas e foi feito com 

bastante cuidado para não ma-
chucar o animal. No primeiro 
momento, os bombeiros usa-
ram somente os equipamentos 
apropriados.

“No meio da galeria tem 
um cano de esgoto, tiramos o 
cano para ver se abria passa-
gem, mas não conseguia sair. 
Usamos um cambão, cordas e 
outros materiais, mas não foi 
possível retirá-lo”.

Na noite do último domin-
go (28), um motociclista de 28 
anos morreu em um acidente 
na LMG-623, em Ninheira. Se-
gundo informações da Polícia 
Militar, ele bateu na traseira de 
uma outra moto, foi arremes-
sado e teve morte instantânea. 
O outro motociclista não so-
freu ferimentos e permaneceu 
no local para prestar os pri-
meiros socorros.

O óbito foi constatado por 
um médico plantonista de Ni-
nheira. A perícia foi acionada 
e liberou o corpo para o IML 
após os trabalhos de praxe. De 
acordo com a PM, o motociclis-
ta não tinha carteira de habili-
tação.

Quatro homens foram presos 
suspeitos de integrar uma qua-
drilha especializada em assaltos 
a ônibus no Norte de Minas. 
Segundo a Polícia Militar, eles 
agiam na BR-365 e foram locali-
zados durante uma operação no 
Bairro São Geraldo, em Pirapo-
ra, na madrugada dessa segun-
da-feira (1).

“No momento da abordagem, 
eles abandonaram o carro e fu-
giram a pé. Dois foram contidos 
e presos no local e os outros se 
esconderam em uma casa, onde 
estavam guardados os produtos 
dos crimes”, detalhou o tenente 
Swed Fonseca.

A polícia apreendeu quatro 
armas, droga e dois veículos 
que eram usados nos assaltos. 
De acordo com o tenente, os 
homens confessaram os crimes 
e disseram que estavam se des-
locando para cometer outro as-
salto, mas não deram detalhes 

Morreu no Hospital Imacu-
lada Conceição, em Curvelo, 
o idoso que havia sido resga-
tado pelos bombeiros após fi-
car dois dias desaparecido no 

Distrito de Curimataí, em Bue-
nópolis. Antônio de Oliveira 
Andrada, de 80 anos, estava 
internado na unidade desde 
o dia 23 de fevereiro e faleceu 
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sobre a ação criminosa.
Os policiais apreenderam 

na casa vários pertences das ví-
timas como celulares, malas e 
documentos pessoais. Duas mu-
lheres que estavam no imóvel 

também foram presas. Os seis 
detidos foram encaminhados à 
delegacia e o caso será investi-
gado pela Polícia Civil. Até a pu-
blicação desta reportagem, eles 
não tinham advogado de defesa.

na tarde desse domingo (28), 
de acordo com familiares. A 
família informou que o idoso 
apresentou uma piora no es-
tado de saúde, precisou fazer 
hemodiálise e não resistiu. O 
corpo dele foi levado para Ja-
nuária, onde a família vive, e 
será enterrado na tarde dessa 
segunda-feira (1).

Antônio de Oliveira Andra-
da tinha Alzheimer e estava 
hospedado em uma pousada 
com familiares quando desa-
pareceu. Dois dias depois, ele 
foi encontrado dentro de um 
córrego às margens do Rio 
Preto por um morador da fa-
zenda que saiu para prender 
bezerros. O resgate foi feito 
por uma equipe dos bombei-
ros que já realizava buscas na 
região.

Ele recebeu os primeiros 
atendimentos no hospital de 
Buenópolis e depois foi trans-
ferido para Curvelo.
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GIRLENO ALENCAR

O Hospital Universitário Cle-
mente de Faria iniciou as Residên-
cias Médica, Multiprofissional e 
de Áreas Profissionais em Saúde. 
O médico Paulo Henrique Batista 
Amorim, abriu o evento virtual 
como salientou que “o residente 
é como uma muda que foi plan-
tada; ela floresce se bem regada, 
podada, cresce e vira uma árvore 
do conhecimento e dá bons fru-
tos”. Ele é residente em Clínica 
Médica e está em seu segundo 
ano como participante do Progra-
ma. Os trabalhos remotos, como 
medida preventiva em tempos 
de pandemia, aconteceram na 

manhã desta segunda-feira (1º/3) 
e foram presididos pelo reitor, 
professor Antônio Alvimar Sou-
za. Agora, o HUCF passa a contar 
com 89 residentes nos Programas 
de Residências Médicas e 56 no-
vos residentes Programas de Resi-
dência Multiprofissional.

A abrangência da Unimontes 
no território mineiro e, conse-
quentemente, o seu papel estra-
tégico para o desenvolvimento 
regional foram dois pontos des-
tacados pelo reitor. “Além do en-
sino, pesquisa e da extensão, a 
Universidade é uma prestadora 
de serviços e compreendemos 
que esta é uma instituição com 
credibilidade e importância ter-

ritorial”, pontuou o gestor. “é 
impossível pensar a maior ci-
dade do Norte de Minas sem 
a Unimontes e sem o Hospital 
Universitário Clemente de Fa-
ria (HUCF). Somos um hospi-
tal-escola, mas também uma 
instituição de porta aberta diu-
turnamente para atender a mais 
de dois milhões de pessoas do 
Norte de Minas, em sua maio-
ria carentes e necessitadas por 
um atendimento de qualidade 
e com dignidade”, acrescentou.

O coordenador do Programa 
de Residência Médica HUCF/
Unimontes, o professor Divi-
no Urias Mendonça reforçou 
a mensagem de boas-vindas. 

“Faça deste lugar a nova mo-
radia de vocês; um novo local 
para aprendizado. O progra-
ma de Residência existe desde 
1992 e começamos com apenas 
a Clínica Médica e a Pediatria. 
Hoje, colhemos os frutos des-
te trabalho, mas não podemos 
deixar de lembrar e agradecer 
aos pioneiros desta iniciativa: 
os professores Athos Avelino 
Pereira, Itagiba de Castro Filho 
e Robson Vieira Porto”, resgatou 
Divino Urias.

Por sua vez, a superintenden-
te do HUCF, Príscilla Izabella 
Barros de Menezes destacou aos 
novos residentes que o aprendi-
zado, a qualidade do ensino e a 

assistência humanitária aos usu-
ários do Sistema único de Saú-
de (SUS) são missões assumidas 
pela Universidade. “Temos a 
certeza de poderão contribuir 
e aprender com os preceptores. 
O HUCF tem algumas particu-
laridades como à condição de 
o único hospital 100% SUS em 
Montes Claros e, neste momen-
to de pandemia, ser uma das 
principais referências para o 
Norte de Minas no atendimento 
aos casos do Novo Coronavírus 
(Covid-19)”, acrescentou.

As vagas para o Programa de 
Residência Médica contemplam 
sete polos no Norte de Minas: 
Coração de Jesus, Janaúba, Ja-

nuária, Montes Claros, Pirapora, 
Porteirinha, Taiobeiras e Várzea 
da Palma. São 10 especialida-
des: Anestesiologia (1), Cirur-
gia Geral (4), Clínica Médica 
(5), Geriatria (2), Ginecologia 
e Obstetrícia (4), Medicina de 
Família e Comunidade (63), 
Ortopedia e traumatologia (2), 
Otorrinolaringologia (1), Pedia-
tria (5) e Psiquiatria (2). Já as 
vagas do Programa de Residên-
cia Multiprofissional e de Áreas 
Profissionais em Saúde são para 
as áreas de Enfermagem, Farmá-
cia, Odontologia, Psicologia e 
Serviço Social nos municípios 
de Montes Claros, Pirapora e 
Taiobeiras.

Montezuma registra primeiro óbito por 
causa da Covid-19

Prefeitura inicia hoje programa de castração 
de cães e gatos em Moc

HUCF inicia programas de residências 
médica e multiprofissional

O município de Montezu-
ma teve o primeiro óbito e com 
isso passa a ser o 80º município 
do Norte de Minas a apresentar 
mortes. O boletim do Estado re-
gistrou mais um município. Mon-
tes Claros informou no início da 
noite de ontem (1º), a morte de 
mais uma pessoas em virtude de 
complicações provocadas pelo 
novo coronavírus, aumentando 
para 292 o número de óbitos do 
município.

A região está com 47.654 ca-
sos de Covid-19 ao todo, sendo 
46.857 casos confirmados e 798 
mortes. Foram 363 novos casos, 
em Brasília de Minas (1), Capitão 
Enéas (7), Chapada Gaúcha (3), 
Claro dos Poções (6), Coração 
de Jesus (2), Curral de Dentro 
(9), Espinosa (14), Grão Mogol 
(8), Ibiracatu (1), Icaraí de Minas 
(4), Itacambira (4), Januária (24), 
Joaquim Felício (2), Juramento 

(3), Lassance (2), Luislândia (2), 
Mamonas (12), Mato Verde (10), 
Mirabela (2), Montalvânia (2), 
Monte Azul (13), Montes Claros 
(141), Ninheira (3), Pintópolis 
(1), Pirapora (6), Porteirinha (7), 
Riachinho (3), Rio Pardo de Minas 
(7), Santa Fé de Minas (1), Santo 
Antônio do Retiro (50), São João 
da Lagoa (1), São João da Ponte 
(2), São João do Pacui (1), São 
Romão (1), Serranópolis de Minas 
(1), Vargem Grande do Rio Pardo 
(2), Varzelândia (3) e Verdelândia 
(2).

As  797  mortes  foram em 79 
municípios do Norte de Minas, 
em Águas Vermelhas (3), Bocaiu-
va (20), Botumirim (1), Brasília 
de Minas (5), Buenópolis (6), 
Buritizeiro (16), Capitão Enéas 
(6), Catuti (2), Chapada Gaú-
cha (1), Claro dos Poções (3); 
Cônego Marinho (1), Coração 
de Jesus (3), Curral de Dentro 

(2), Divisa Alegre (6), Engenhei-
ro Navarro (1), Espinosa (23), 
Francisco Dumont (3), Francisco 
Sá (11), Fruta de Leite (1), Ga-
meleiras (3), Glaucilândia (3), 
Grão Mogol (3), Guaraciama (1), 
Ibiaí (1), Icaraí de Minas (1), In-
daiabira (1), Itacambira (2), Ita-
carambi (5), Jaíba (16), Janaúba 
(45), Januária (18), Japonvar (1), 
Jequitaí (4), Joaquim Felício (2), 
Josenópolis (3), Juramento (1), 
Juvenília (4), Lassance (1), Lon-
tra (5), Luislândia (1).

Tem ainda em  Mamonas (4), 
Manga (7), Matias Cardoso (5), 
Mato Verde (4), Mirabela (4); 
Miravânia (1), Montalvânia (14), 
Monte Azul (16), Montes Claros 
(292), Montezuma (1), Ninheira 
(2), Nova Porteirinha (2), Novo-
rizonte (3), Olhos-d’Água (3), 
Padre Carvalho (3), Pai Pedro 
(2), Pedras de Maria da Cruz (2), 
Pintópolis (1), Pirapora (27), 

Porteirinha (28), Riachinho (2), 
Riacho dos Machados (2), Rio 
Pardo de Minas (3), Rubelita (1), 
Salinas (24), Santa Cruz de Sali-
nas (2), Santa Fé de Minas (2),  
Santo Antônio do Retiro (1), São 
Francisco (21), São João da La-
goa (1), São João da Ponte (14), 
São João das Missões (1), São 
João do Paraíso (15), São Romão 
(3), Taiobeiras (15), Ubai (1), 
Urucuia (3), Várzea da Palma 
(18), Varzelândia (8) e Verdelân-
dia (3).

Agora são  46.857  casos con-
firmados, em Águas Vermelhas 
(253), Berizal (67), Bocaiuva 
(876), Bonito de Minas (14), 
Botumirim (101), Brasília de 
Minas (502), Buenópolis (148), 
Buritizeiro (574), Campo Azul 
(52), Capitão Enéas (242), Catu-
ti (81), Chapada Gaúcha (182), 
Claro dos Poções (191), Cônego 
Marinho (62), Coração de Jesus 

(259), Cristália (136), Curral 
de Dentro (313), Divisa Alegre 
(172), Engenheiro Navarro (72), 
Espinosa (754), Francisco Du-
mont (46), Francisco Sá (535), 
Fruta de Leite (47), Gameleiras 
(222), Glaucilândia (40), Grão 
Mogol (268), Guaraciama (30), 
Ibiaí (46), Ibiracatu (75), Ica-
raí de Minas (131), Indaiabira 
(178), Itacambira (53), Itacaram-
bi (296), Jaíba (826), Janaúba 
(2.664), Januária (733), Japon-
var (108), Jequitaí (99), Joaquim 
Felício (81), Josenópolis (356), 
Juramento (84), Juvenília (174), 
Lagoa dos Patos (32), Lassance 
(102), Lontra (107) e Luislândia 
(81).

Tem ainda Mamonas (198), 
Manga (497), Matias Cardoso 
(106), Mato Verde (348), Mirabe-
la (217), Miravânia (10), Montal-
vânia (432), Monte Azul (810), 
Montes Claros (18.811), Mon-

tezuma (114), Ninheira (197), 
Nova Porteirinha (145), Novori-
zonte (49), Olhos- d’Água (36), 
Padre Carvalho (120), Pai Pedro 
(64); Patis (100), Pedras de Maria 
da Cruz (138), Pintópolis (34), 
Pirapora (2.555), Ponto Chique 
(66), Porteirinha (1.124), Riachi-
nho (194), Riacho dos Machados 
(176), Rio Pardo de Minas (437), 
Rubelita (50), Salinas (1.367), 
Santa Cruz de Salinas (20), Santa 
Fé de Minas (215), Santo Antô-
nio do Retiro (134), São Fran-
cisco (657), São João da Lagoa 
(52), São João da Ponte (343), 
São João das Missões (190),  São 
João do Pacui (8), São João do 
Paraíso (965). São Romão (108), 
Serranópolis de Minas (80), 
Taiobeiras (1.150), Ubai (113), 
Urucuia (95), Vargem Grande do 
Rio Pardo (72), Várzea da Palma 
(1.343), Varzelândia (297) e Ver-
delândia (145). (GA)

A Prefeitura de Montes Claros 
inicia hoje (2), ao programa de 
manejo populacional de cães e 
gatos. O projeto tem o objetivo 
de realizar o controle reproduti-
vo através da cirurgia de castra-
ção, desenvolvendo ainda ações 
de mobilização social e educa-
ção em saúde.

A fase inicial do programa 
será com os animais da região 
do grande Independência, local 
que apresenta índice elevado de 
casos de Leishmaniose Visceral 
(calazar) em humanos. Para isso, 
equipes do Centro de Controle 
de zoonoses (CCz) já estão re-
alizando no bairro o inquérito 
canino, para verificar os animais 
inseridos nos critérios exigidos.

Antes de serem conduzidos 

para o CCz, os animais são tes-
tados e as famílias são orienta-
das com relação aos cuidados 
pré-cirúrgicos que devem ser 
adotados.

O programa se tornou possí-
vel graças à aquisição do veículo 
“castramóvel”, onde serão ser 
realizadas as cirurgias. O veí-
culo possui uma estrutura com 
três salas, onde serão realizadas 
as cirurgias e os procedimentos 
pré e pós-cirúrgicos.

O programa de castração será 
destinado aos cães em situação 
de rua e também aos animais 
pertencentes a famílias carentes. 
A estimativa da Prefeitura é de 
que três mil cães e mil gatos se-
jam castrados em um ano. (BRU-
NO ALBERNAZ – Ascom PMC)A quantidade de cães solto preocupa as autoridades sanitárias

DIVULGAçãO

FÁBIO MARçAL
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‘BBB 21’: Sarah ‘abre o olho’ 
de Juliette sobre Projota. ‘Ele 
fala mal de você’

Bruna Marquezine comenta 
sobre gravidez em 2021 e 
reage a previsão

Após formação do Paredão, 
Sarah alertou Juliette sobre a re-
lação da advogada com Projota 
no ‘BBB 21’. A sister afirma que 
o carinho não é recíproco: ‘É só 
pra você prestar atenção que já 
teve uma pessoa que afirmou pra 
mim que já ouviu ele falar mal 
de você pra mim duas vezes’

Após formação do Paredão deste 
domingo (28), Sarah conversou com 
Juliette a respeito sua aproximação 
com Projota no “BBB21”. “Vou falar 
uma coisa aqui que eu não ia falar, 
que eu estava segurando a minha 
língua”, iniciou a sister. “Fale”, pediu 
a paraibana.

Sarah, que acredita na elimina-
ção do rapper, contou à Juliette que 
ouviu de um outro participante que 
Projota estava falando mal dela pelas 
costas.

“é uma coisa que eu conversei 
com outras pessoas, que eu não de-
veria falar, porque, né, mas eu vou 
falar pra você aprender (...) Uma pes-
soa - eu não vou falar quem foi que aí 
já vai ser sacanagem - falou pra mim 
que escutou duas vezes - não foi uma 
vez, não - o Projota falando mal de 
você. Duas vezes”, disparou.

Juliette ficou curiosa a respeito 
das tais falas de Projota. “O que, por 

Bruna Marquezine descartou 
a possibilidade de engravidar 
em 2021. Em meio a rumor de 
relação com Enzo Celulari, a 
atriz revelou que não tem pla-
nos de se tornar mãe

Bruna Marquezine reagiu a uma 
previsão sobre gravidez em 2021. 
A atriz comentou em uma posta-
gem no Twitter “Futurizando” que 
afirmava que a artista engravidaria 
até o final do ano. “Prevejo que 
Bruna Marquezine irá engravidar 
esse ano, até o fim de 2021”, dizia a 
publicação nas redes sociais, neste 
domingo (28). Vale destacar que a 
mesma página, no ano anterior, ha-
via previsto que a musa iria engatar 
um namoro.

Sobre a possibilidade de ter um 
filho, Bruna Marquezine avisou 

que não tem planos para que isto 
se torne uma realidade, apesar de 
rumores de romance com Enzo Ce-
lulari. “Prevejo que vou usar todos 
os métodos anticoncepcionais exis-
tentes. Eu tenho série pra entregar 
esse ano, meu anjo de luz”, brincou 
a protagonista da nova série do Ne-
tflix “Maldivas”, na qual interpreta-
rá, novamente, a filha de Vanessa 
Gerbelli.

Os internautas se divertiram 
com a publicação da atriz e comen-
taram sobre a possibilidade de uma 
gravidez. “Amém! Sou evangélico e 
não acredito em previsões. Aleluia 
arrepiei que o bebê não vem”, es-
creveu um seguidor e a artista con-
cordou, torcendo para não se tor-
nar uma realidade: “Glória! Glória, 
aleluia!!!”.

Bruna Marquezine, em um papo 

RESUMO DE Novelas
Tancinha sente-se mal, e 
Beto a leva para casa. Adô-
nis pressiona Nair para 
contar a verdade para ele 
e os irmãos. Tamara pede 
para Penélope deixar que 

ela fique com Apolo. Aparício não consegue se entender 
com Rebeca. Nair decide contar a verdade para Apolo, 
Adônis e Larissa. Camila se diverte na sessão de fotos que 
faz com crianças. Giovanni conta para Bruna que reatou 
com Camila. Safira leva Tarzan ao shopping. Tancinha 
constata que Guido é seu pai. Adônis procura Leonora. 
Um segurança reconhece Fedora e avisa à polícia.

Ana e Rodrigo tentam se 
explicar, mas Eva e Jonas 
não ouvem os filhos. Eva 
manda Manuela ficar na 
casa da avó quando ela e 
Ana forem para o torneio 

de tênis em Buenos Aires. Iná critica o casamento, e Lau-
delino fica frustrado. Ana vence o torneiro de tênis. Nan-
da e Rodrigo se revoltam contra Cris, e Jonas defende a 
amante. Eva se enfurece ao encontrar Cléber, o advoga-
do de Jonas. Ana sente-se mal e a treinadora a repreende 
por chegar atrasada para o treino. Eva não concorda com 
a divisão de partilha. 

Joyce encontra o cartão 
que Nonato deixou em 
sua bolsa e Ivan sugere 
que a mãe frequente o 
grupo de apoio. Caio 
orienta Selma a investi-

gar o paradeiro de Solange/Irene. Irene provoca Joyce, 
que decide denunciá-la. Ritinha visita Ruyzinho. Auro-
ra conforta Bibi, que jura vingança contra Rubinho. 
Eugênio é intimado a pagar pensão para Irene. zeca 
se recusa a ajudar Ritinha. Jeiza vence sua luta. Gerson 
sofre um assalto e acaba morto.

Os meninos brigam na 
rua com a turma de Jan-
jão. Ao ler o falso testa-
mento, Miguel pensa 
que sua filha está morta, 
assim como Gabriela. 

Miguel diz que desistiu de tudo e sua vida não pos-
sui mais sentido. Porém, Miguel lembra do pingente 
e percebe que existe alguma mentira no meio disso 
tudo. Dani faz birra e diz que não quer ir embora com 
homem algum e quer ficar com Carol, que acalma a 
menina. No Café Boutique, os bombeiros apagam a 
tempo o fogo.

exemplo?”, perguntou. “Eu não sei, 
eu não perguntei pra pessoa na hora 
porque eu não quis entrar no assun-
to. Mas é só pra você prestar atenção 
que já teve uma pessoa que afirmou 
pra mim que já ouviu ele falar mal 
de você pra mim duas vezes”, res-
pondeu Sarah.

Chamada carinhosamente de es-
piã pelo público, Sarah continuou 
a “abrir os olhos” da amiga: “Então 
você toma muito cuidado achando 
que ele é teu amigo porque ele não 
é. é você que acha isso. Porque vo-
cês viveram um dia, durante 24h em 
uma outra casa. Ele não é teu ami-

go desse jeito. Não é. Abre teu olho 
com ele. Ele é bom nas palavras, ele 
é bom em envolver”.

“Eu não sou influenciável, vocês 
sabem que eu não sou”, disse Ju-
liette, ouvindo de Sara: “Eu sei que 
não, mas você tem um carinho por 
ele que ele não tem por você”. “Aí, 
bebê, o problema é dele”, rebateu a 
advogada. “Tá, mas meu papel como 
tua amiga é te avisar. Eu acho que 
tem que ficar, tipo assim: ‘abre teu 
olho’”, reforçou Sarah, que desco-
briu que Pocah votou nela no Pare-
dão.

com Giovanna Ewbank, revelou 
que tem planos de ser mãe, porém 
não consegue se imaginar neste pa-
pel atualmente. “Sim, quero muito. 
Mas eu entendo que para todas as 
coisas existe a hora certa. Acredito 
muito no tempo de Deus e quero 
fazer isso com um parceiro. Não é 
esse o momento da minha vida... te-
nho muita vontade, mas não tenho 
pressa”, destacou.

A musa ainda comentou sobre 
a possibilidade de adotar um bebê. 
“Sonhei que eu estava com a minha 
filha, e eu acordei com minha mão 
segurando essa ‘criança’. E pensei, 
‘que tristeza, que decadente, que 
momento, né, Bruna’... Tenho mui-
ta vontade e tenho certeza que vou 
adotar”, afirmou.

Bruna Marquezine descarta pla-
nos de fazer novela, porém voltará 
as telinhas em breve. “Novela não. 
Não agora. Mas assim que passar-
mos por essa fase, já tem projeto 
para gravar. Graças a Deus!”, avi-
sou. A artista estará na plataforma 
de streaming do Netflix em série 
junto com vários famosos brasilei-
ros.

“Eu sou uma mulher, uma mu-
lher bem resolvida, independente 
e que vai descobrir quem vazou as 
informações do meu trabalho todas 
erradas, destruindo meu sonho de 
ter um vídeo de contratação mais 
legal que o do Bruno Gagliasso”, 
brincou Manu Gavassi ao anunciar 
parceria com Marquezine em série.
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Governo disponibiliza R$ 32 mi para 
escolas estaduais finalizarem adequações 
para novo protocolo sanitário

Interação em tempos de isolamento social: 
coordenação do Campus Espinosa promove 
evento para receber alunos

IFNMG abre seleção de professor substituto de 
Artes em Januária

Papel da Ciência no 
Desenvolvimento Sustentável é 
tema do 3º Sisema com Ciência

O Governo de Minas Gerais 
vai disponibilizar R$ 32 milhões 
para as mais de 3,6 mil esco-
las da rede pública estadual de 
ensino. Os recursos, que serão 
repassados pela Secretaria de 
Estado de Educação (SEE/MG), 
representam a primeira e a se-
gunda parcelas para manuten-
ção e custeio do ano escolar. A 
verba poderá ser usada para as 
unidades escolares finalizarem 
a compra dos itens necessários 
para cumprir o protocolo sani-
tário para o início da retomada 
consciente, gradual e híbrida 
das aulas presenciais, assim que 
houver autorização judicial.

Os termos de compromisso 

referentes a verba de manuten-
ção e custeio estarão disponí-
veis desde ontem (1º/3) para as-
sinatura dos gestores escolares.

Desde maio do ano passado, 
a SEE/MG autorizou os gestores 
escolares a utilizarem os recur-
sos de manutenção e custeio 
para compra de equipamentos 
de proteção individual e itens 
de higienização. Essa flexibili-
zação visa cumprir o protocolo 
sanitário e continua em vigor. 
As unidades também podem uti-
lizar os saldos remanescentes de 
2020, uma vez que a SEE man-
teve o repasse de manutenção e 
custeio no ano passado, mesmo 
as escolas estando fechadas para 

alunos e professores. As unida-
des escolares que ainda assim 
apontarem a necessidade de li-
beração de recursos adicionais 
poderão solicitar um comple-
mento de repasse junto à secre-
taria.

“é bom lembrar que, desde o 
ano passado, as escolas estão fa-
zendo essas aquisições de itens 
de segurança e higiene e que 
há recursos disponíveis hoje do 
saldo remanescente dos repas-
ses de 2020. O recurso que che-
ga agora é um reforço financei-
ro, com o pagamento das duas 
parcelas deste ano já no início 
do ano letivo, para que as es-
colas que precisarem finalizem 

a aquisição dos itens necessá-
rios”, afirma o subsecretário de 
Articulação Educacional, Igor 
Alvarenga.

CHECkLIST

Reafirmando o compromis-
so da Secretaria de Estado de 
Educação com a segurança de 
alunos e professores, está sen-
do realizada uma atualização 
do checklist com validação de 
gestores escolares e inspetores 
para garantir a capacidade de 
cumprimento do novo proto-
colo sanitário da Secretaria de 
Estado de Saúde e da estratégia 
de retomada, anunciados em co-

letiva no dia 24 de fevereiro.
Como a primeira etapa de 

ensino híbrido prevê o retorno 
dos alunos dos anos iniciais do 
ano fundamental (1° ao 5° ano), 
a atualização começará pelas es-
colas que oferecem essa etapa 
de ensino. O ensino híbrido em 
qualquer unidade da rede esta-
dual só ocorrerá após o cumpri-
mento do checklist, com autori-
zação judicial e em consonância 
com a prefeitura da cidade onde 
está localizada a escola.

VISITAS DO SINDICATO

A SEE/MG está à disposição 
para acompanhar a visita dos 

comitês regionais do Sindicato 
único dos Trabalhadores em 
Educação de Minas Gerais (Sin-
d-UTE/MG). As visitas poderão 
ser feitas nas escolas que estão 
aptas ao retorno consciente, 
gradual e híbrido nesta primeira 
etapa, quando houver autoriza-
ção judicial. Na estratégia publi-
cada no dia 26 de fevereiro, a re-
tomada se inicia com as escolas 
que oferecem os anos iniciais do 
ensino fundamental e que este-
jam localizadas em regiões das 
ondas amarela ou verde do Mi-
nas Consciente, nos municípios 
onde o retorno for autorizado 
pelo poder municipal. (Agência 
Minas)

Reforçar a interação com os alu-
nos, mesmo com o distanciamento 
e atividades remotas. Este é o prin-
cipal objetivo do evento de acolhi-
mento aos acadêmicos do Campus 
Espinosa para o primeiro semestre 
letivo 2021, realizado ontem (1º/3), 
pela plataforma Google Meet.

O evento é organizado pela 
Coordenação do Campus, em par-
ceria com a Secretaria Municipal 
de Educação e com a Prefeitura de 
Espinosa. Na programação constam 
palestras e uma live com apresenta-
ção artística de um grupo musical 
formado por estudantes do próprio 
campus, conhecido como Banda 
da Unimontes/Espinosa. A unidade 
conta com 154 alunos matricula-

dos, nos cursos de graduação de 
Letras-Português e Pedagogia.

Coordenadora do Campus da 
Unimontes em Espinosa, professo-
ra Viviane Rodrigues destaca que as 
atividades desenvolvidas durante o 
semestre letivo serão pelo sistema 
on-line. As aulas na Universidade 
prosseguem pelo sistema remoto 
por conta do isolamento social, 
medida preventiva contra a trans-
missão do Novo Coronavírus (Co-
vid-19).

“Queremos demonstrar para 
os alunos que, mesmo com en-
sino remoto e com o distancia-
mento, continuamos à disposição 
deles, apoiando-os naquilo que é 
possível”, afirma a coordenadora. 

Na abertura da programação, a 
professora prevê uma mensagem 
de boas-vindas aos alunos com a 
apresentação das atividades a se-
rem desenvolvidas.

Haverá uma mesa temática, 
com a palestras de dois docentes 
do Campus da Unimontes em 
Espinosa. O professor André Car-
neiro Ramos (do curso de Letra/
Português), abordará o tema “A 
formação do leitor em tempos 
de pandemia: desafios e pers-
pectivas”. A professora Edileia 
Alves Mendes Souza (curso de 
Pedagogia) apresentará a ques-
tão: “Como se forja um professor? 
Travessias de uma educadora em 
construção”. (Portal Unimontes)

Por meio do Edital nº 
18/2021, o campus Januária do 
Instituto Federal do Norte de 
Minas Gerais (IFNMG) abriu 
processo seletivo simplificado 
para preenchimento de uma 
vaga para professor substituto 

de Artes, para 20 horas sema-
nais. Para concorrer à vaga, é 
necessário que os candidatos 
sejam licenciados em Artes Vi-
suais, Teatro, Artes Cênicas, 
Dança, Música, Artes ou Educa-
ção Artística.

As inscrições estarão abertas 
no período de 4 a 10/03/2021, 
por meio de formulário eletrô-
nico, ao qual serão anexados os 
documentos exigidos, confor-
me orientações expressas no 
edital de seleção. O endereço 

de e-mail informado no ato da 
inscrição deverá ser obrigatoria-
mente de uma conta do Gmail, 
visando à utilização do Google 
Meet como ferramenta para a 
prova de desempenho didático, 
que consistirá na segunda eta-

pa da seleção. A primeira etapa 
será a prova de títulos e expe-
riência docente. Ambas as fases 
da seleção serão de caráter eli-
minatório e classificatório.

Dependendo da titulação 
do contratado, a remuneração 

mensal poderá variar de R$ 
2.236,32 até R$ 3.522,21. O 
professor substituto também 
terá direito a auxílio-alimenta-
ção e auxílio pré-escolar (por 
dependente de até 5 anos de 
idade).

O Sistema Estadual de Meio 
Ambiente e Recursos Hídricos 
(Sisema) abriu a temporada 
2021 do programa de divulgação 
científica “Sisema com Ciência”, 
na última sexta-feira (26/2), tra-
zendo o professor Paulo Sérgio 
Lacerda Beirão, Presidente da 
Fundação de Amparo à Pesquisa 
do Estado de Minas Gerais (Fape-
mig) para falar sobre o tema “O 
Papel da Ciência no Desenvolvi-
mento Sustentável”.

O professor abordou, entre 
outros assuntos, alguns exem-
plos de contribuições da ciência 
e tecnologia brasileiras em di-
versos setores da sociedade; as 
fragilidades e potencialidades de 
Minas Gerais, na atualidade; e 

sinalizou a inovação na pesquisa 
como uma vitrine tecnológica. 
Beirão também apontou o bai-
xo Produto Interno Bruto (PIB) 
como reflexo da falta de investi-
mento em pesquisa e tecnologia 
no Brasil e frisou a importância 
da parceria entre comunidade 
científica e os órgãos ambientais.

Questionado sobre ser ine-
vitável um conflito entre a pre-
servação do meio ambiente e 
o desenvolvimento da Ciência, 
Tecnologia e Economia, o pro-
fessor afirmou que não. Para 
uma economia tradicional pre-
dadora a resposta é sim. Mas 
existem alternativas economi-
camente viáveis de preservação 
do meio ambiente”, disse.

Beirão também deu exem-
plos e por meio de gráficos 
demonstrou como outros paí-
ses alcançaram grande desen-
volvimento econômico e social 
ao investirem em Ciência, Tec-
nologia e Educação. “A Coréia, 
por exemplo, mostrou que é 
possível um país sem tradição 
em ciência e tecnologia mudar 
seu padrão de desenvolvimen-
to”, pontuou. Beltrão disse isso 
se referindo à ascensão econô-
mica atingida pela Coréia.

De acordo com ele, apesar 
do financiamento pequeno e 
instável no Brasil, o país tam-
bém se beneficia de avanços 
realizados por suas instituições 
de pesquisa. A palestra abor-

dou vários exemplos de contri-
buições da ciência e tecnologia 
brasileiras em diversos setores 
da sociedade.

Ele também falou da im-
portância da produção do Uxi, 
planta nativa da Amazônia, que 
no mercado internacional é co-
tado a quase 30 Euros a cápsu-
la. “Se a gente olhar o valor de 
um grama da Bergenina, que é 
o princípio ativo, custa R$ 70 
mil. Se a gente for comparar 
com o ouro, um grama do ouro 
com a cotação de ontem é R$ 
313, ou seja, isso vale muito 
mais do que ouro. Se a gente 
desflorestar estamos jogando 
fora a Bergenina e a possibili-
dade de utilizá-la comercial-

mente”, explicou.

SISEMA COMCIêNCIA

O Sisema com Ciência é 
transmitido pelo canal “Meio 
Ambiente Minas Gerais” no 
Youtube e ao final os internau-
tas têm a oportunidade de fazer 
perguntas ao palestrante por 
meio do mediador. A iniciativa 
busca dar visibilidade a produ-
ções técnico-científicas, levan-
do em conta a grande quanti-
dade de estudos acadêmicos 
em instituições públicas e pri-
vadas, e que podem contribuir 
para um novo olhar na temática 
ambiental.

A próxima edição do evento 

está inserida nas programações 
do Mês da Água que aconte-
cem ao longo de todo o mês 
de março. O Sisema ComCiên-
cia será realizado na próxima 
sexta-feira (5/3) com a palestra 
da professora da Universidade 
Estadual Paulista (Unesp), Te-
resa Cristina Tarlé Pissara, que 
irá abordar o tema “Produção 
de Água Limpa em Bacias Hi-
drográficas: Risco de Segurança 
Hídrica e Pagamento por Servi-
ços Ambientais”. A palestrante 
vai expor sobre a preocupa-
ção com a garantia de água em 
quantidade e qualidade para os 
diversos fins, bem como os pro-
blemas das secas e das cheias. 
(Portal SISEMA)

DIVULGAçãO

WILMAGOMES/ASCOM SISEMA 

Recursos representam duas primeiras parcelas do repasse de manutenção e custeio do ano escolar. Retomada gradual e híbrida 
ocorrerá assim que houver autorização judicial
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FRENTE A FRENTE
PANDEMIA AUMENTA- Estamos vendo aumentar um número cada 

vez maior de pessoas morrendo vítimas da terrível Covid-19 e muitos in-
ternados em estado grave. Como sabem, a doença é terrível e dolorosa. 
Ela não escolhe idade nem classe social, portanto, vamos todos evitar 
sair de casa ou melhor, sair somente para o necessário até que passe 
esta onda. Enquanto isso, tem sido impressionante a MOROSIDADE DA 
VACINAçãO aqui em Moc, e o governador ROMEU zEMA, precisa enviar 
mais lotes para esta região que é das mais pobres do Estado. Não deixem 
de usarem máscaras e lavar sempre as mãos. Existe PâNICO NA CIDADE, 
devido ao grande número de vítimas. Esta doença veio nos mostrar que 
somos todos iguais. 

ELEIÇÕES NO PRÓXIMO ANO- No próximo ano, teremos eleições 
para PRESIDENTE, SENADORES E DEPUTADOS. Muitos já estão aí em 
campanha, mas pelo visto, teremos inovações. Não é possível que o 
povo brasileiro continue sendo “escravo” destes poderosos que ganham 
milhões e não pensam no povo sofrido. O presidente Bolsonaro vem lu-
tando contra todos, mas está difícil, pois como sabem, o ministro Paulo 
Guedes, já estaria querendo deixar o Governo. Se a economia continuar 
como está e o povo sofrendo cada vez mais, realmente, teremos uma 
eleição difícil. 

TUDO PARADO- Socialmente, tudo foi parado aqui em Moc, que 
sempre foi uma cidade festeira. Não terá pelo visto nem mesmo até o 
final do ano promoções sociais, nem grandes recepções de casamentos 
e aniversários. Todos adiando para o próximo ano e o prejuízo é dos 
maiores com muita gente do setor desempregados. Por isso mesmo, te-
mos todos que OBEDECER AS EXIGêNCIAS DE PREVENçãO para que 
a Covid-19 desapareça e possamos a viver livres pois estamos mesmo 
PRESOS, no bom sentido e porque não dizer apavorados?! 

BRIGA DE GIGANTES I - O Facebook continua se mostrando em 
desagradado com as medidas que serão implementadas pela Apple com 
a atualização iOS 14.5, tendo lançado uma campanha que visa preci-
samente criticar a Empresa da Maçã. O iOS 14.5 exigirá que empresas 
como o Facebook peçam permissão aos seus usuários para recolherem 
dados pessoais - como demografia, geolocalização, interesses e atividade 
- os mesmos que são usados para exibir anúncios personalizados.

BRIGA DE GIGANTES II- O Facebook considera que esta medida 
da Apple é anti-competitiva, indicando que afetará empresas me-
nores e dificultará a tarefa de chegar a novos clientes. O mundo 
está cheio de boas ideias. Agora, graças aos anúncios personaliza-
dos, os pequenos negócios podem ser encontrados. As boas ideias 
merecem ser encontradas”, diz o anúncio do Facebook.

NO ÚLTIMO FINAL DE SEMANA, recebi imagens das ruas e pra-
ças de Arraial D’ Ajuda às 19 horas totalmente vazias e até mesmo a 
missa no Santuário que é às 18 horas só haviam 10 pessoas. Todo 
mundo em suas casas, mas para fazer caminhadas nas praias está libe-
rado, só as barraquinhas e barzinhos que estão fechados.

CONTINUA EM PAUTA: Os grandes focos de atenção recaem so-
bre a volta do pagamento de um auxílio emergencial pelo governo 
e sobre preocupações envolvendo a ingerência federal em empresas 
estatais, com destaque notoriamente para a Petrobras, diante da deci-
são de substituição de Roberto Castello Branco pelo general Joaquim 
Silva e Luna no comando da companhia.

ARRECADAÇÃO RUIM: Arrecadação federal começa 2021 em que-
da e aponta perda de força da atividade com a Covid-19. Governo 
registra receita de R$ 180,2 bilhões em janeiro, abaixo do início de 
2020.

ONTEM foi descansar no andar de cima, um grande homem ilus-
tre da nossa cidade, ou seja, o contador SEBASTIãO MATHEUS, que 
durante muitas décadas comandou o sistema financeiro de famosas 
empresas em seu escritório de contabilidade. Meus sentimentos aos 
seus familiares, em especial ao meu fraterno amigo seu filho Eudes 
Lúcio de Carvalho.

O INVESTIDOR brasileiro não tem tido trégua em 2021. Fevereiro 
foi o segundo mês de baixa da Bolsa, com uma queda de 7,5% do 
Ibovespa no bimestre, que recuou aos 110.035 pontos.

FICO FELIZ quando encontro alguém que nem conheço e me per-
guntam quando vou voltar com o programa ENCONTRO COM THEO-
DOMIRO PAULINO na TV. Sempre falo que será depois da pandemia, 
mas estou estudando a ideia de fazer um canal no Yotube. Depois 
volto ao assunto.

POR ÚLTIMO, a essas questões se junta a vacinação da população 
em um ritmo ainda lento e o registro de recorde de mortes diárias 
por conta do vírus, o que reforça as tensões com relação à volta da 
normalidade da atividade econômica.

O BOATO sobre uma possível paralisação dos CAMINHONEIROS, 
fez com que muita gente corressem para os postos de combustíveis 
para encher o tanque. 

PRESSÃO POR VERBA cria tensão do Ministério da Economia 
com outros ministérios. Técnicos de Orçamento da Economia têm se 
recusado a assinar liberações, pois temem ser punidos por atropelar 
marcos legais.

MPF CONTRA PRIVATIZAÇÃO: O documento destaca que, se o 
Serpro for privatizado, seu capital deixará de ser integralmente públi-
co e seus bancos de dados poderão ser geridos de forma terceirizada 
e com maior exposição à ação de hackers.

O DESTAQUE DE HOJE vai para a linda neta dos meus queridos 
amigos irmãos, Wagner e Marinilza Mourão Gomes, que estão 
bastante felizes com o sucesso escolar de sua neta RAFAELA 
GUIMARÃES PARENZI (foto), que acaba de receber da escola em que 
estuda na cidade de Roterdã, na Holanda, o "VIP Super Star Award", 
em reconhecimento de suas atitudes positivas, reveladas por meio 
da ajuda espontânea a todos os seus colegas. Ela se transformou 
em uma garotinha poliglota e está sempre socorrendo seus 
amiguinhos na escola internacional em que estuda. Aplausos...

EM NOITE DO MEU ANIVERSÁRIO, um close no querido casal João 
Jackson e Juracy Godinho. (Foto Virgínio Santos)

A REITORA do Centro Universitário da FIPMOC, Fátima Turano, 
como sabem, é uma mulher a mil por hora, de muita visão e por 
isso mesmo, uma vencedora. Ela agora, está organizando novos 
métodos para os alunos da FIPMOC continuarem firmes continuar 
firme sem prejudicar seus alunos. FÁTIMA TURANO estará 
participando no próximo dia 8 à 12 da CONEXÃO EMPRESARIAL 
do grupo VIVER-BRASIL, onde ela debaterá sobre os desafios do 
ensino remoto durante a pandemia. 

APARECIDA ALBUQUERQUE foi outra aniversariando do domingo e, 
comemorou a data com a família. Na foto, ela com a irmã Maria 
Clara Leal na recepção do meu aniversário.

GOSTO DE VER a união destes quatro irmãos Avelino Pereira, ou 
seja, EVANDRO, VICTOR, JOTA E LUCAS que esteve aniversariando no 
último domingo.

COMO RECORDAR É VIVER e estamos nesta terrível pandemia, sinto 
saudades das duas viagens que fiz a América do Sul, saindo de 
Johanesburgo, circulando por outras cidades de ônibus e curtindo 
o famoso hotel PALACE em San City, onde fiz um espetacular SAFARI 
de Jipe e também um passeio de balão. Foto na entrada da empresa 
do Safari com os animais empalhados.

E VALE RELEMBRAR como era maravilhoso os bailes e CARNAVAL 
DO AUTOMOVEL CLUBE. Veja este jornalista fantasiado de sultão, 
com as odaliscas: Luciene Martins, Noca Figueiredo, Divina Alves, 
Luciene Alcântara, a inesquecível Mabel Morais. Pena que não 
aparece na foto as outras odaliscas. Bons tempos...

NUM ENCONTRO no hall da Santa Casa, antes da pandemia, este 
jornalista emoldurado pelos amigos: Maurício Sérgio Souza e Silva, 
Samuel Figueiredo e Hugo Soares.


